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Б У  РИТЬ БЫ СТРО. 
Б Е З  А В А Р И Й

В этом году в жизни нефтяников 
произош ло два очень важных собы 
тия. Первое: Совет М инистров
СССР принял постановление о даль
нейшем развитии нефтеразведочных 
и нефтепоисковых работ на терри
тории Томской области. Второе —  
пуск нефтяного промысла в Алек- 

\ сандровском районе. Наша область 
сделала первый шаг по пути созда
ния мощ ной :ефтедобывающей пр о 
мышленности.

Н асколько быстро страна получит 
нары м скую  нефть и газ, во многом  
зависит от темпов поиска, эф ф ек
тивности труда разведчиков, их м а
стерства и опыта. Постановление 
правительства ставит ответственные 
задачи перед геологами. Достаточ
но сказать, что только промы ш лен
ные запасы газа к  1968 г. должны  
составить 180, а к  1 января 1971 г. 
—  400 миллиардов кубометров. Зна
чительно возрастут в пятилетку за
пасы нефти.

Чтобы дать такой большой при
рост запасов, коллективам разведоч
ных организаций области предстоит 
пробурить более миллиона метров. 
Основные объемы проходки падают 
на Советское нефтяное, М ыльджин- 
ское и Северо-Васюганское газовые  
месторождения, будет расширен по 
иск и на новых перспективных пло
щадях. Буровые вышки уж е  шагнули 
на новые структуры : Ю жно-М ы льд- 
ж инскую , П айдугинскую . Объем, 
скорости, качество бурения во м но 
гом  определяют успех деятельности 
нефтеразведочных организаций.

Семь месяцев этого года показа
ли, что поставленные перед  развед
чиками задачи вполне реальны. На 
территории области пробурено  
63.386 метров. Это на 10 тысяч м ет
ров больше, чем за тот ж е  период  
прош лого года. Почти на 200 метров  
возросла . скорость проходки на ста
нок в месяц. Уменьшилось число 
аварий на буровых. Эти успехи ра
дуют, Но они свидетельствуют и о  
том, какие большие возможности  
имеются у буровых коллективов для 
резкого  повышения производитель
ности труда, увеличения метража  
проходки.

Соревнование за высокие с ко р о 
сти бурения, начатое бригадой М. М. 
Нурлыгаянова из Васюганской экс
педиции, показало, что у нас нема
ло мастеров высокой проходки. Не
сколько  коллективов уж е имеет на 
своем счету по 5 —  6 тысяч метров. 
Эти результаты лучше прош логодних, 
и тем не менее они гораздо ниже, 
чем могли бы быть. Достаточно ска
зать, что бригада В. И. Васильева из 
Александровской экспедиции, им ею 
щая самый большой м етраж  в обла
сти, не справилась с семимесячным  
заданием. Сколько бы ни ссылались 
руководители Александровской экс
педиции на большую воду, небла
гоприятные природные условия, не 
этим объясняется срыв работ во 
втором квартале. Главное в том, что 
организация производства в экспе
диции отстает от требований сего
дняшнего дня. Здесь допускаю т 
чрезмерные простои буровы х из-за  
^организационных неполадок. Если 

в среднем по Новосибирскому гео
логическому управлению простои по  
организационным причинам состав
ляют менее 9 процентов, то у алек- 
сандровцев они подпрыгнули до 23 
процентов. Почти каждый четвертый 
час буровики не работали. Тут ста
новится понятным, почему в Усть- 
Сильгинской нефтеразведке, где 

средняя глубина скважин гораздо  
большая, чем в Александровской  
экспедиции, бурят значительно бы
стрее.

Велики потери времени и в д р у 
гих организациях. В общ ем балан
се они составляют почти 40 процен
тов. Не удивительно, что скорости

проходки у нас значительно ниже, 
чем у соседей —  тюменцев. Там ско 
рость проходки на станок составляет 
за полугодие 1.079 метров, у нас —  
940 метров. Наиболее высокие пока 
затели по бригадам за семь меся- 
цег> у них 11— 15 тысяч, у нас 
5— 6 тысяч. Приходится отмечать, что 
мастера, ранее бурившие в Тюмени, 
давали проходку в два-три раза 
больш ую , чем сейчас в нашей обла 
сти.

Причины этого как раз и заклю 
чаются в плохой организации произ
водства, низком  уровне инженерного  
руководства, которое приводит к 
несоблю дению  технологии режимов  
бурения, снижению  скоростей п р о 
ходки, авариям, слиш ком  м едленно
м у внедрению  технических достиж е
ний и опыта лучших.

Пример Западной неф теразведки  
показывает, что дает повышение ин
ж енерного  уровня руководства. В 

прошлые годы разведка была в уп' 
равлении рекордсм еном  по авари
ям, сейчас ж е  аварии практически  
устранены. Безаварийная работа до 
стигнута за счет постоянного проф и
лактического ремонта бурового  ин
струмента, повышения качества раст
вора и систематической учебы ра
бочих.

Начальник разведки Ф . Ф . Трутнев 
и старший инженер В. Н. Лычев от
крытий не сделали. Это общ ие ос
новные требования, хорош о извест
ные и начальнику Васюганской эк
спедиции А. В. Летицкому и главно
му инженеру И. К. Вы соцкому. Они 
отлично знают о необходимости оп 
рессовки труб перед спуском  об
садной колонны для проверки их 

' герметичности. Но на скважинах 
Р-3 к Р-9 в бригадах М. М. Н урлы 
гаянова и Л. Д . Садовика трубы пе
ред спускам  не были проверены. В 
результате на устранение аварий 
уш лт почти 340 часов. В этом году  
в Васюганской экспедиции самая 
высокая аварийность по управлению. 
Стоит ли удивляться, что скорости  
проходки здесь даже снизились по 
сравнению с прош лым годом . Ос
новная причина аварий — нарушение  
технологии бурения.

Большим недостатком в работе 
нефтеразведочных организаций яв
ляется отставание строительно-мон
тажных работ, отсутствие фронта ра
бот для буровиков. Отсюда большие  
«окна». По месяцу и больше они 
занимаются чем угодно, только не 
бурят. О специализации говорят 
давно, но четкой взаимосогласован
ности нет даже там, где созданы  
специализированные цехи.

Комплексная механизация спуско
подъемных операций, освоение бу
ровых станков облегченных ко н 
струкций, бурение долотами ум ень
шенных диаметров, строгое соблю 
дение режимов и переход на сило
вое бурение —  вот те резервы для 
повышения скоростей проходки, ко 
торые практически не используются.

Новое слиш ком медленно прод
вигается на буровые. Различные 
службы управления дают реком ен
дации, советы, но соверш енно не 
контролирую т, ка к их реком енда

ции используют на практике.

Практические занятия, семинары  
непосредственно на буровых, школы  
передового опыта —  все эти- ф ормы  
передачи нового соверш енно не 
используются в организациях управ
ления. Ничего не предлож ено и 
взамен их. И дело тут не в специф и
ке производства, а в недооценке  
передового опыта со стороны ве
дущ их служб управления и группо
вого комитета проф союза.

Пятилетка только началась. И 
первые успехи не должны  закры 
вать те промахи и огром ны е резер 
вы, которы е имеются у нефтеразвед- 
чиков.

ВАКЦИНА ОТПРАВЛЯЕТСЯ 
В ПУТЬ

В соответствии  с реш ением 
м ай ской  сессии В сем ирной о р га 
н изаци и  здравоохранения Совет
с ки й  Союз обязался поставить  
75 м иллионов доз ва кц и н ы  для 
р а зл и чн ы х  районов мира. А к т и в 
ное участие  в э ти х  по ста вка х  
прин и м ает  Т о м ски й  н аучно-иссл е
довательский  и н с ти ту т  в а кц и н  и 
сы вор оток . Сегодня из Том ска  
столи цу  Индии Дели, в адрес м и 
н истерства  здравоохранения, от- 
праеиласо п о сы л ка , содерж ащ ая 
полтора м иллиона доз оспенной  
ва кц и н ы . Через неделю два м ил
лиона доз в а кц и н ы  будет о т гр у 
ж ен о  в Б ирм у. К аж д ы й  месяц том 
с ки е  м икр об и ол оги  о тпр авл я ю т 
на э кс п о р т  3.300 ты сяч доз этого  
препарата. Всего с начала года 
за руб еж  из Том ска  уш ло  22 м ил
лиона доз ценного  лекарства .

М. МИХАИЛОВ.

ФЕСТИВАЛЬ ПИОНЕРИИ

В среду в Том ске  прош ел 
областной ф естиваль п и о н е р с ки х  
лагерей . В самодеятельном и с
кусстве  соревновались семь ко л 
л е кти вов  — победители зональ
н ы х соревнований . Л учш ей  к о н 
цертной  пр ограм м ой  ж ю р и  п р и 
знало п р о гр а м м у  лагеря «Костер» 
обком а проф сою за ра бочих  элек- ; 
тро ста н ц и й  и эл е ктр о пр о м ы ш л е н 
ности . Одновременно на стадионе J 
«Труд» соревновались л учш ие  
п и о н ер ы -сп ортсм ен ы . Здесь побе
дителем вы ш ла ком анда пионер - j 
лагеря «Пламя» обком а проф сою 
за рабочих ком м уна льн о -б ы товы х 
пр ед пр ияти й .

А . ГУРО.
НА СНИМ КЕ: в ы ступа е т  сам о

деятельность лагеря «С троитель».
Фото Ф. Хитриневича.

НЕВОД НА СТРЕЖПЕСКЕ
Сегодня р ы б а ки  госуд арственно- | 

го лова П арабельского  ры бозаво
да н ачи н а ю т  первы й  в этом  сезо
не стреж ево й  лов осетра и д р у ги х  
цен н ы х  пород ры б ы . Его о т к р ы 
вает на К а л и н а кско м  стр е ж п е ске , 
распол ож енном  в ш ести  ки л о м е т
рах вы ш е Н ары ма, бригада № 6, 
ко то р у ю  возглавляет о п ы тн ы й  до
б ы тч и к  ж и в о го  серебра Влади
м ир Теоф илович Л иб ри хт.

М. Л Ы Т КИ Н .
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ПРИЕЗД В СССР ГЕНЕРАЛЬНОГО 
СЕКРЕТАРЯ КОММУНИСТИЧЕ

СКОЙ ПАРТИИ США ГЭСА ХОЛЛА

17 августа в Москву по при
глашению ЦК КПСС на отдых 
прибыл Генеральный секретарь 
Коммунистической партии США 
Гэс Холл.

БЛАГОУСТРОЙСТВО С Е Л -  
В Е Л Е Н И Е  В Р Е М Е Н И
НА VII С Е С С И И  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С ФС Р

И Н Ф О Р М А Ц И Я
ДНЯ

Заботой о людях, об улучшении 
жигани сельских тружеников про
никнуты выступления депутатов 
на VII сессии Верховного Совета 
РСФСР шестого созыва, которая 
1 7  августа продолжала работу в 
Москве, в Большом Кремлевском 
дворце.

На утреннем заседании сессии 
присутствовали товарищи Г. И. 
Воронов, М. А. Суслов, Ф. Д. К у
лаков, Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР Н. Г. 
Игнатов, член Президиума Вер
ховного Совета СССР А. И. Мико
ян.

Делом большой государственной 
важности, велением времени на
зывают депутаты развитие куль
туры и быта на селе. Они по-дело
вому обсуждают пути дальнейше
го расширения строительства 
предприятий и учреждений куль
турно-бытового обслуживания 
сельского населения. Этот важный 
вопрос рассматривается в тесной 
связи с общим подъемом колхоз
ного и совхозного производства, с 
задачами по воспитанию человека 
коммунистического завтра.

—  Растет наше хозяйство — ■ 
краше становится жизнь колхозни
ков, —  так начала свою речь 
звеньевая сельхозартели имени 
Ульянова Оренбургской области, 
депутат М. А. Астафьева. Доходы 
хозяйства, которые в прошлом го
ду, например, составили 6 00  ты
сяч рублей, позволяют нам стро
ить на свои средства. За семилет
ку в колхозе появились три клу
ба, две начальные школы, родиль
ный дом. В каждой бригаде есть 
красный уголок, а в нем —  все 
для досуга.

Строят в оренбургских селах, 
как в городе, —  по типовым про
ектам.

Вместе с тем оратор подчеркну
ла, что неделимые фонды в колхо
зах возросли, а темпы строитель
ства значительно ниже роста этих 
фондов. В области строительство 
на селе осуществляется лишь че
тырьмя строительными трестами, 
в которых имеется много недостат
ков.

Решения мартовского Пленума 
ЦК КПСС открыли широкий, про
стор для укрепления и развития 
экономики колхозов; подчеркнул 
председатель колхоза «Уоняк» Та
тарской АССР депутат Н. Б. Ба
риев. Повышается продуктивность 
земледелия и животноводства, рас
тут доходы. А это —  путь к даль
нейшему увеличению капиталовло
жений как в производственное, 
так и культурно-бытовое строи
тельство. В нашем колхозе, на
пример, объем капиталовложений 
возрастает нынче по сравнению с 
прошлым годом примерно на 20 
процентов и составят около 100 
тысяч рублей.

Но нам многое предстоит еще 
сделать. А если говорить обо всей 
республике, то здесь по развитию 
культуры и быта работ непочатый 
край. Готовясь к встрече 50-ле
тия Советской власти, колхозы Та
тарской АССР разработали специ
альные планы культурно-бытово
го строительства. Главное внима
ние в них уделено укреплению 
материально-технической базы, 

строительству клубов, библио
тек, предприятий торговли и об
щественного питания, комбинатов 
бытового обслуживания населе
ния, а также озеленению и благо
устройству территории.

Сельские быт и культура не 
должны отставать от городских. 
По-деловому обсуждают депутаты 
сессии этот крайне актуальный 
вопрос и пути быстрейшего реше
ния важной задачи нашего време
ни. Вот .почему с большим интере
сом было выслушано выступление 
А. Н. Гандурина — министра бы
тового обслуживания населения 
РСФСР.

Служба быта ■—  сложное, 
многоотраслевое хозяйство, ска

зал министр. Особенно труд
на его организация в сель
ской местности. Мы считаем, что 
на селе, в районных центрах ос
новным звеном должны быть ком
плексные многоотраслевые пред
приятия в виде районных комби
натов бытового обслуживания вме
сте со специализированными мас
терскими, филиалами, разветвлен
ной сетью стационаров и перед
вижных приемных пунктов.

Министр говорил в своем вы
ступлении также и о кадрах служ
бы быта, от которых зависят, в 

1 конечном счете, качество и куль
тура обслуживания.

Проблемам торговли ца селе по
святил свою речь председатель 
правления Роспотребсоюза депу
тат М. М. Денисов. Потребитель
ская кооперация, отметил он, в 
настоящее время обеспечивает 
торговое обслуживание половины 
всего населения России, ведет за
купки многих видов сельскохозяй
ственных продуктов и сырья.

За прошедшие семь лет в селах 
России было построено и рекон
струировано свыше 60  тысяч ма
газинов и столовых, то есть об
новлена почти половина торговых 
предприятий. Все новые магазины 
и столовые оснащаются, как пра
вило, современным оборудовани
ем.

Вместе с тем, указал оратор, в 
деятельности кооперативной тор
говли имеется много крупных не
достатков. Развитие ее еще отста
ет от роста доходов сельского на
селения, спрос на отдельные това
ры удовлетворяется не полностью. 
Отстает от требований жизни и 
культура работы кооперативной 

торговли. Состоявшийся недавно 
IV съезд потребительской коопе
рации России наметил меры по 
быстрейшему устранению недо
статков, утвердил пятилетний 
план строительства кооп^ативных  
организаций республики. Но и на
меченный этим съездам большой 
объем строительства торговой се
ти еще не может удовлетворить 
действительную потребность на

шей республики. По мнению ора
тора, значительно двинет вперед 
развитие материально-техниче
ской базы сельской торговли непо
средственное вмешательство ис
полкомов, их практическая по
мощь и контроль за ходом строи
тельства магазинов. Он обратился 
также с просьбой к депутатам 
Верховного Совета РСФСР. Сове
там Министров автономных рес
публик, исполкомам краев и об
ластей с просьбой рассмот
реть и решить в ближайшее 
время вопросы участия кол
хозов и совхозов в строительстве 
магазинов, хлебопекарен, столо
вых с тем, чтобы в ближай
шие 2 — 3 года на централь
ных усадьбах колхозов и сов
хозов были построены специали
зированные магазины по продаже 
продовольственных и промышлен
ных товаров и столовые.

Секретарь Московского обкома 
партии депутат А. Д. Мощевитин 
в своем выступлении отметил, 
что одним из существенных недо
статков является нерациональное 
использование средств и ресур
сов, выделяемых на сельское 
строительство. Он продемонстри
ровал это на примере Главцен- 
тростроя —  основной подрядной 
организации. Сейчас трест ведет 
одновременно строительство
1 .7 0 0  объектов в 1 7 5  пунктах. 
Материалы, деньги, машины рас
пылены. Это замедляет строи
тельство.

Нашу главную задачу, сказал 
он, мы видим в укреплении сель
ских строительных организаций 
и концентрации строительства 
в территориальном отношении.
В области решено в ближайшие 
годы создать необходимую базу 
во всех специализированных 
сельских строительно-монтажных

управлениях. Сейчас такую базу 
имеет половина строительных 
управлений и механизированных 
колонн. В этом году строится 
еще пять типовых баз. Следует 
создавать и специализированные 
сельские строительные организа
ции, укрепляя их базу и кадры. 
Рентабельные совхозы и колхозы 
должны развивать хозяйствен
ный способ строительства.

Капиталовложения в сельско
хозяйственное строительство в 
РСФСР из года в год увеличива
ются, сказал заместитель мини
стра строительства РСФСР 
В. М. Гущин. Объем строительных 
работ, например, за три года уд
воился. Но, учитывая большие 
масштабы строительства в сель
ской местности в предстоящем 
пятилетии, организациям мини
стерства предстоит выполнить 
различных работ почти в три 
раза больше, чем сделано за пос
ледние пять лет.

Справедливо указывалось па 
сессии, отметил тов. Гущин, что 
организации нашего министер
ства еще не используют всех 
возможностей. Сейчас осуществ
ляется ряд организационно-тех
нических мер, направленных на 
устранение недостатков.

Оратор сообщил, что в респуб
лике уже создано 86 строитель
но-монтажных трестов, работаю
щих в основном в сельской ме
стности, организована 4 6 1  пере
движная механизированная ко
лонна. До конца этого года реше
но образовать еще 2 3  передвиж
ные колонны. За последние годы 
в сельское строительство направ
лено 1 2  тысяч крупных земле
ройных машин, кранов и механиз
мов, много другой техники. Но 
этого еще недостаточно.

Многие местные организации 
оказывают большую помошь 
сельским стройкам. А вот основ
ной заказчик —  Министерство 
сельского хозяйства РСФСР не 
всегда выполняет свои обяза
тельства по своевременному 
представлению документации и 
обеспечению финансирования 
большинства сельских строек, в 
том числе объектов культурно- 
бытового назначения.

Секретарь ВЦСПС, председа
тель ЦК профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяйства 
и заготовок И. Ф. Шкуратов го
ворил о роли профсоюзов в улуч
шении культурно-бытовых усло
вий сельского населения.

Оратор заявил, что организа
ция подготовки квалифицирован
ных кадров для культурных уч
реждений и физкультурных ор
ганизаций является неотложным 
делом. Он также сказал, что, 
решая задачу подтягивания уров
ня жизни сельского населения 
до городского, надо подумать о 
создании условий для организа
ции санаторно-курортного лече
ния и отдыха ■'ольских труже
ников и их детей.

Председатель Тамбовского обл
исполкома депутат П. А. Забав
ников сказал, что Директивами 
XXIII съезда партии намечена 
большая программа культурно- 
бытового строительства. Однако 
поскольку раньше государствен
ных капитальных вложений на 
это выделялось мало, сеть куль
турных и бытовых учреждений в 
Тамбовской области серьезно от
стает от общего уровня всей рес
публики.

В настоящее время, подчерк
нул оратор, культурный уровень 
села значительно вырос. Многие 
труженики села имеют среднее 
и высшее образование. Поэтому 
для работы в клубах и других 
учреждениях культуры нужны 
кадры высокой квалификации. 
Учитывая большие потребности 
в этих кадрах п для других обла
стей Федерации, депутат попро

сил рассмотреть вопрос об от
крытии в Тамбове института 
культурно-просветительной рабо
ты.

Организовать социалистическое 
соревнование между областными 
межколхозстроями предложил 
председатель совета Саратовско
го облмежколхозстроя К. В. Лы- 
сункин. Немало жизненных воп
росов межколхозстроя еще не ре
шено, отметил он. Разработка 
нормативов технического оснаще
ния собственных оборотных 
средств, фонда зарплаты, созда
ние фондов предприятия ждут 
своего решения. Жизнь подска
зывает необходимость создания 
хозрасчетного Всероссийского 
кооперативного объединения по 
строительству в колхозах — ■ 
«Росколхозстроя» при Министер
стве сельского хозяйства РСФСР.

V
На вечернем заседании 17  ав

густа закончились прения по док
ладу о состоянии и мерах по 
дальнейшему расширению строи
тельства предприятий и учреж
дений культурно-бытового обслу
живания сельского населения. 
Всего в прениях приняло участие 
2 7  человек. Ораторы отмечали, 
что постановка на настоящей 
сессии этого вопроса является 
практическим претворением в 
жизнь решений XXIII съезда пар
тии по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР, 
в котором особое место занимает 
забота о благе советского чело
века.

На вечернем заседании 17 ав
густа присутствовали товарищи 
Г. И. Воронов, А. П. Кириленко, 
П. Н. Демичев, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета
РСФСР R. Г. Игнатов, члены Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, члены правительства Рос
сийской Федерации.

С заключительным словом вы
ступил первый заместитель Пред
седателя Совета Министров
РСФСР К. Г. Пысин.

В принятом Верховным Сове
том РСФСР постановлении по 
первому пункту повестки дня 
сессии констатируется, что на 
основе развития и укрепления 
экономики в республике продела
на значительная работа по повы
шению жизненного уровня насе
ления, улучшению культурно- 
бытовых условий жизни сельских 
тружеников. Вместе с тем Вер
ховный Совет РСФСР отметил, 
что достигнутый уровень куль
турно-бытового обслуживания все 
еще не обеспечивает удовлетво
рения постоянно растущих по
требностей. Он постановил раз
работать и осуществить в 1 9 6 6  
— 1 9 7 0  годах мероприятия по 
дальнейшему расширению куль
турно-бытового строительства на 
селе.

Верховный Совет РСФСР при
звал всех колхозников, рабочих 
и служащих совхозов, работни
ков просвещения, культуры, 
коммунально-бытовых учрежде
ний и предприятий, депутатов 
местных Советов, профсоюзные и 
комсомольские организации при
нять активное участие в разви
тии культурно-бытового строи
тельства на селе, полнее исполь
зовать внутренние резервы и 
возможности.

Сессия утвердила также Ука
зы Президиума Верховного Сове
та РСФСР, приняла законы и по
становления по докладу об утвер
ждении Указов, с которым вы
ступил секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР депу
тат С. Д. Орлов.

На этом седьмая сессия Вер
ховного Совета РСФСР шестого 
созыва закончила добрту.

(ТАСС).

В О С Ь М И .  М Е С Я Ч  Н Ы  Й - Д  О  С  Р  О  Ч  Н  О
Позавчера буровые бригады Васюганской экспедиции завершили вы

полнение 8-месячного плана проходки. За 7 месяцев и 17 дней августа 
пробурено 2 3 .1 5 0  метров. Это на 8 5 0  метров больше планового задания. 
Все буровые бригады справились со своими заданиями по бурению. Брига

да тов. Колчина закончила бурение Р -10 . Сейчас готовится к пуску об
садной колонны. Бригада бурового мастера тов. Садовика за 1 6  дней 
августа пробурила 1.20 0  метров.

Г. ВОРОНКОВ,
начальник цеха бурения Васюганской экспедиции.

ЗАГОТОВКА КОРМОВ

. . .А  Т Р А В А  П Е Р Е С Т А И В А Е Т
К 15 августа на Сборнской фер

ме совхоза «Коломинский» застого
вано сена на 5 0 0  центнеров больше, 
чем в прошлом году. Сборнцы реши
ли до первого сентября заготовить 
сена в два раза больше, чем в 1 9 6 5  
году. Здесь задолго до начала сено
коса составили расчеты, как лучше 
провести заготовку кормов. Когда 
механик фермы М. Михалев узнал, 
что в Колпашевском районе сконст
руированы стогообразователи, он по
ехал к соседям, посмотрел новое обо
рудование и применил их новинку у 
себя. На раме подборщика-копните
ля сельские умельцы своими силами 
изготовили самодельную волокушу с 
механическим сбрасывателем. Уп
равляет таким приспособлением все
го один человек. За час работы сто-

гообразователь, буксируемый тракто
ром, сбрасывает стожок, весом до 
полутора тонн.

Неплохими темпами идет заготов
ка .кормов на Коломиногривской 
ферме этого же совхоза. Еще декаду 
назад она занимала последнее ме
сто, сейчас идет в числе первой чет
верки. В Коломиногривском механи
зированном отряде —  Э тракторов, 
боковые и поперечные грабли, два 
пресс-подборщика и много других 
машин. Все они на лугах. От агрега
та к агрегату курсирует ремонтная 
мастерская. Работу машин и ремонт 
техники возглавляет опытный меха
ник М. А. Курбатов. На лугах посто
янно находится управляющий фер
мой Р. Э. Палосон. Хорошо здесь 
трудятся механизаторы М. Г. Редьки

на, П. Ф. Трубилин, Н. Ф. Горбань и 
Н. Максимов.

Я. .Я . Матис и Д. М. Конник впер
вые стали работать на пресс-подбор
щиках в 1 9 6 4  году. За два года 
каждый из них спрессовал по 3 5 0  
тонн сена. Нынче механизаторы ре
шили за сезон выдать по 4 0 0  тонн. 
Сейчас они прессуют по 2 0 — 2 2  тон
ны в день. Таких показателей еще 
не добивался ни один машинист рай
она.

К сожалению, так обстоит дело не 
во всех хозяйствах.

Леботерская ферма —  самая круп
ная в-совхозе «Коломинский». Здесь 
нужно запасти на предстоящую зи
мовку 1 .8 0 0  тонн сена, заложить 
2 .8 0 0  тонн силоса. Прошло уже три 
недели, как. леботерцы стали гото-

)
вить корма. Однако в  скирдах толь
ко пятая часть потребного сена. А 
между тем на леботерских лугах два 
пресс-подборщика, в достатке граб
лей, сенокосилок и волокуш —  сло
вом, есть все для механизированной 
заготовки.

Было около 6 часов вечера, когда 
мы переехали сюда с коломиногрив- 
ских лугов. Машины стояли на бе
регу Оби, а люди слонялись без де
ла. Здесь же находился управляю
щий фермой А. Я. Губин. У коломи- 
ногривцев к тому времени были уже 
десятки скирд спрессованного сена, 
а у леботерцев по полю разбросаны 
только полторы сотни тюков.

—  Ломаются тракторы, выходят 
из строя грабли, —  сетует управ
ляющий.

Оказывается, тракторист М. Пу
лин перед выездом на луга не отре
монтировал боковые грабли, хотя во
семь дней числился на ремонте. На
до давно подгребать сено, а он ездил 
в Леботер за запасными частями. 
Позднее выяснилось, что нужные де
тали к этим граблям в достатке за
везены на луга. Только на девятый 
день грабли были налажены, но 
вдруг заглох трактор. Опять поездка 
в Леботер —  теперь уже за механи
ком.

Кстати, о механике. Леботерские 
руководители предпочитают сидеть 
на центральной усадьбе и только из
редка наведываться к рабочим.

Большая доля вины ложится на 
бригадира А. С. Пономарева, который 
хотя и находится на лугах, но дела 
как следует не организовал. Правда, 
после того как управляющему фер
мой А. Я. Губину сделали серыззное 
внушение на заседании парткома 
совхоза, он выехал на место, но дра

гоценное время было потеряно.
Плохо готовят корма в совхозе 

«Чаинский». Здесь тоже большие на
дежды возлагали на механизирован
ную заготовку сена. На лугах пред
полагалось использовать 4 пресс- 
подборщика, стогометатели и другую 
технику. Однако почти половина ее 
в работу до сих пор не включена. 
Частые поломки и организационные 
неполадки сдерживают и без того 
низкие темпы.

Чтобы выполнить план по сено
кошению и застоговать нужные 
4 тысячи тонн сена, в совхозе «Ча
инский», надо ежедневно скирдовать 
по 3 5 0 — 4 0 0  тонн, а скирдуют по 
1 4 0 — 2 0 0 . К 1 5  августа задание по 
заготовке сена совхозом выполнено 
всего на 2 8  процентов.

Руководители многих шефствую
щих организаций райцентра в свое 
время обещали помощь колхозам и 
совхозам в заготовке кормов. Кол
лективы дорожного участка, комби

нат бытового обслуживания, межкол
хозная строительная организация по
стоянно держат связь с колхозами и 
совхозами и, когда нужно, выезжа
ют на луга. Однако большинство 
районных организаций шефскую по
мощь не оказывает. Председатель 
райпотребсоюза тов. Загуляев, напри
мер, обещал силами коллектива по
ставить совхозу «Чаинский», 130, 
тонн сена и заложить 1 1 0  тонн си
лоса. Но слово свое не сдержал. Ма
ло помогают колхозам и совхозам 
промкомбинат, комбинат коммуналь
ных предприятий, отделы райиспол
кома.

У  колхозов и совхозов Чаинского 
района есть возможность выполнить 
план заготовки сена. На заобских лу
гах не тронуты тысячи гектаров пе
рестаивающей травы. Следует толь
ко хорошо организовать труд людей 
и работу механизмов.

А. КУНГУР0В.
Чаинский район.

/
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^ К Р А С Н О Е  З Н А М Я !19 августа 1966 года:

До конна навигации остается совсем немного времени. Это значит, 
что нефтяникам первого промысла управления «Томскнефть» прихо
дится работать напряженно для выполнения социалистического обяза
тельства —- дать стране 80 тысяч тонн нефти.

Р о д н о м у  г о р о д у — в ы с о к у ю  к у л ь т у р у

НА СНИМКЕ: операторы промысла Анатолий Яковлев, 
ракинцев^Сергей Аболенцев, Григорий Ищенко, радист* Дпо» Члак.

K y J

Фото Ф . Хитриневкча.

РЕШАЮЩЕЕ СЛОВО-
З О Д Ч Е Г О

Статья «Плечи для большей рстало невозможно: завод железобе:
ноши», опубликованная в газете 
«Красное знамя» 2 9  июля 1 9 6 6  
года, своевременно ставит вопрос о 
плановости озеленения, улучшении 
работы ректоратов и общественных 
организаций вузов по воспитанию 
у студентов чувства хозяина свое
го города. Это касается не только 
университета, но и других вузов 
города, в том числе нашего.

Где у нас, в студенческом моло
дежном городе, разбит силами сту
дентов парк «Студенческий», или 
аллея «Молодежная»? Нет таких 
парков и аллей.

В прошлом, помнится, была хо
рошая традиция среди студенче
ства: каждый вуз делал подарок 
городу. Студенты политехническо
го института разбили сквер у гео
логоразведочного корпуса на про
спекте имени Кирова. Студенты ин
женерно-строительного института 
за три года реконструировали Ок
тябрьский взвоз, мост через реку 
Ущайку на грузовой магистрали. 
Студенты электромеханического 
института инженеров транспорта' 
построили фонтан на площади Ре
волюции. А сколько руками студен
тов заасфальтировано улиц и до
рог!

Сейчас эта традиция забыта. 
■ЙДесь нет романтики, —  неред
ко слышишь от руководителей мо
лодежных организаций вузов, —  
это не целина». Вытащить улицы 
и дворы из грязи, превратить пу
стыри в сады —  это ли не роман
тика! Да здесь безграничный про
стор для инициативы и творчества 
студенчества!

Прежде всего нужно иметь ясное 
представление, где и что нужно де
лать, разработать детальный план 
по каждому микрорайону. Разработ
кой такого плана должен занять
ся архитектурный совет города с 
привлечением ученых, а детальную 
планировку могут с успехом вы
полнить студенческие проектные 
бюро хотя бы нашего института под 
руководством ученых и архитекто
ров- Каждый микрорайон должен 
быть закреплен за определенным 
коллективом города, в том числе и 
вузовским. Тогда вузы заранее 
смогут спланировать третий се
местр, а студенты и другие члены 
коллектива будут знать, зачем они 
копают землю, что здесь предстоит 
посадить и посеять, что сохранить и 
вырастить.

То, что делается в микрорайоне, 
должно быть родным делом каждого 
члена коллектива, а результаты ра
боты —  гордостью коллектива. По
чему бы на законченных крупных 
объектах не установить памятные 
доски с указанием имени коллектива, 
который построил данный объект? 
Наконец, нужно жестоко карать за 
порчу построенных объектов. Три 
года просуществовал новый Октябрь
ский взвоз, а половина установлен
ных на лестнице ваз неизвестно кем 
разбита. Жители усадьбы по ул. Ба
кунина №  2 6  по лотку, устроенному 
для стока ливневых вод, постоянно 
спускают на тротуар взвоза нечи
стоты. Между прочим, об этом знают 
руководители треста «Гидродормоет», 
райисполкома, но мер никаких не 
принимают. О печальном конце тако
го попустительства газета «Красное 
знамя» уже писала в статье «Не для 
зачетной книжки»,

Трудно сделать город красивым и 
благоустроенным, если управление 
городского архитектора, горкомхоз и 
райисполкомы будут работать старыми 
методами. Еще в 1 9 6 4  году наш ин
ститут по просьбе Ленинского рай
исполкома разработал проект благо
устройства улицы Партизанской, на 
которой ведется крупное жилищное 
строительство. Но осуществить его

.•тонны* изделий Л1 2 , расширяя свою 
!территорию, установил забор по оси 
щроезжей части улицы, а отделение 
«|Сибэлектромонтаж» установило по 
этой же оси столбы для линий элек 
тропередачи. Тысячи студентов 
граждан, проживающих в этом микро 
районе, ходят по пыли и грязи.

В \1960 году наш институт по 
просьйе горкомхоза предложил про' 
ект благоустройства Ключевского 
взвоза.: Осуществление его было по
ручено коллективу завода «Томка' 
бель», который отступил от проекта 
и уменьшил высоту подпорных сте
нок. Начались оползни грунта. Про 
деланная работа по сути дела ока 
залась бесплодной.

Много лет прошло с тех пор, как 
институт выполнил проект благоуст 
ройства еще одного взвоза —  Куз
нечного. Это очень важная магист
раль города. Автор проекта ассистент 
тов. Нагорнов успел за это время за
кончить аспирантуру, представить к 
защите диссертацию. Проект же, со 
ставленный тов. Нагорновым, лежит 
в дебрях канцелярии горкомхоза 
Дважды институт составлял проект 
благоустройства переулка Макунги- 
на, потому что-первый проект в 1 9 5 9  
году горкомх-озом был утерян. Все 
эти факты говорят не просто о ка
ких-то промахах в работе, а. о пороч
ности самого стиля. Халатность, без
различие, бессистемность в работе 
заказчиков —  все это бьет по ру
кам. Действительно, кому хочется 
стоять часами над чертежной доской 
только потому, что готовый проект 
кто-то потерял?!

В панке главного архитектора го 
рода, как нам представляется, долж
но лежать по нескольку вариантов 
проектов одного и того же объекта. 
Например, несколько проектов цирка 
театра, Дома культуры, музыкально
го училища... Такие проекты могли 
бы делать наши дипломники. Ведь 
сейчас студенты выполняют только 
конкретные задания. Немало диплом
ных проектов внедрено в производ
ство. Замыслы наших студентов во
площены в ряде городов. По студен
ческим проектам построены стадио
ны, театры, цехи комбинатов и це
лые комплексы. Откуда только мы 
не получаем заказы! Из Кемерова 
Ачинска, Иркутска, Красноярска... 
Нет только проектов, сделанных по 
просьбе Томского горисполкома, по
тому, что просьб таких институт не 
слышал. Сказать, что нашему вузу 
Томский горисполком не доверяет, 
нельзя: дипломники хорошо себя за
рекомендовали. Сказать, что город
ская архитектура не нуждается в 
таких проектах и подобном альбоме, 
тоже нельзя: Томск растет, строится. 
Мы не можем понять позиции лю 
дей, от которых зависит решение 
этого вопроса.

Безусловно, газета права, подни
мая вопрос о детальном плане благо
устройства и озеленения Томска. С 
этим планом должен быть знаком 
каждый житель нашего города, тем 
более— каждая организация. Пото

му, что нет такого плана, происходят 
истории, одну из которых мы наблю
дали на днях. На месте старого зда
ния, что стояло на проспекте имени 
Ленина, 7 9 , решено ра'збить сквер. В 
среду, 10  августа, сюда пришел буль
дозер и стал готовить площадку. 
Целый день шла работа. Утром, в 
четверг, идем на работу и видим: 
стоит техника... перед раскопанной 
канавой. Почему на день раньше не 
вскрыли траншею, если действитель
но это было необходимо?

Городу нужен четкий конкретный 
план.

М. ПОСТНИКОВ.
ректор Томского инженерно-
строительного института, доцент.

Д Л Я  Т Е Б Я , С О В Е Т С К И Й  Ч Е Л О В Е К

«Л а л в а р»— э т о  п р о и г р ы в а т е л ь
Первая о п ы тн а я  па ртия  полу* 

а втом атич еско го  э л е ктр о п р о и гр ы 
вателя для л е гк о в ы х ' автомобилей 
вы пущ ена  на заводе «А втом ати- 
на». Его авторы  — гр у п п а  и нж е - 
н е р о в -ко н стр укто р о в  пр е д пр и я 

тия. Они назвали свое детищ е 
п о этич еским  именем «Лалвар» 
(ж и в о п и сн ы й  кр а й  на севере А р 
м ении).

П ро игры ватель  рассчитан на

две ско р о сти  - *  45 и 33 оборота 
в м и н уту . П итание аппа рат  по л у 
чает от автом обильного  а к к у м у л я 
тора, через преобразователь тока , 

ко то р ы й  устанавливается иа 
спе ци ал ьн ы х ам ортизаторах.

П роигры ватель  м ож но  исполь
зовать и в дом аш них условиях, 
в кл ю чая  его  в сеть перем енного 
тока .

(ТАСС).

П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ц И Ю

З А В О Д У -Т О М С К И Й  Г А Л И П О Т
На протяжении многих лет Том

ский. завод резиновой обуви заво
зит галипот-—выпаренную смолу— 
из Гродно, Гомеля, Омска и дру
гих городов страны. Идет он на 
изготовление резины для обуви, 
изоляционной ленты. Стоимость 
привозного галипота 550 рублей за 
тонну. К тому же ни количество, 
ни качество ввозимого сырья не 
могут устраивать нас. Это в какой- 
то мере тормозит рост выпуска 
изделий.

Работники завода мног® раз 
ставили вопрос о восстановлении 
производства галипота в Томской 
области, где его запасы неисчер
паемы: он добывается из пней 
деревьев хвойных пород.

Сейчас предприятие частично 
обеспечивается галипотом, кото
рый поставляет Первомайский 
рай-промкомбинат Томской обла
сти. Стоимость этого сырья 370 
рублей за тонну, включая тран
спортные расходы.

Завод может вовсе отказаться 
от иногородних поставок выпарен
ной смолы, если областное управ
ление местной промышленности 
откроет дополнительные участки 
по выпуску галипота. На каждой 
тонне сырья завод сэкономит 180 
рублей, за год — 61.200 рублей.

П. СЕЛИВАНОВА, 
инженер-экономист;

А. РЫЖИН, 
начальник снабжения Томско

го завода резиновой обуви.

Н У Ж Е Н  С П Р А В О Ч Н И К -П У Т Е В О Д И Т Е Л Ь
Как-то, будучи в областном му

зее на выставке, я обратил вни
мание на то, что на лестнице, ве
дущей в зал, стояла повернутая 
на бок «Схема исторических и 
культурных памятников в г. Том
ске». Стало обидно: почти чет
верть века я живу в Томске, мно
го раз проходил по его улицам, 
площадям, но знаю очень мало па
мятников — лишь те. где имеется 
доска с надписью, которые слу
чайно увидишь.

Почему бы областному управ
лению культуры не издать спра
вочник-путеводитель по городу 
Томску с перечнем всех памятни
ков и исторических мест, снабдив 
его фотографиями, планом и т. п.?

Уверен, что справочник-путево
дитель с большой благодарностью 
будет принят многими.

Л. ЗНАМЕНСКИЙ, 
инженер подшипникового 

завода.

Для отдаленных северных 
районов нашей области —  Алек
сандровского и Каргасокского— * 
хорошая связь нужна, как воз
дух. Особенно сейчас, когда се
вер становится центром геолого
разведочных работ и нефтедобы
вающей промышленности. Как 
же она организована?

...Клиент зашел в переговор
ную кабину междугородной стан
ции в Александровском. Снял 
телефонную трубку. Вначале в 
ней йлышен писк, затем какой- 
то шорох и, словно из-под зем
ли, далекий голос томского со
беседника. Слов разобрать нель
зя. Клиент мучается.

Часто ли срываются перего
воры?

—  Почти каждый день, —  
отвечает дежурная телефонистка 
тов. Пычкина.

В этом же нас убеждает жур
нал учета повреждений линии 
междугородной связи. Вот не
сколько записей в нем. Первого 
июня: «Нет связи с Томском, нет 
прохождения между Вертикосом 
и Каргаском». Третьего июия: 
«Связь неустойчива, непрохожде- 
ние между Вертикосом и Карга
ском». Двенадцатого июля: «С
12 до 13  часов непрохождение 
между Вертикосом и Каргаском».

Если Томск с горем пополам 
еще услышишь, то из Александ
ровского с Каргаском почти 
нельзя переговорить. Члены 
рейдовой бригады пришли на 
переговорный пункт вечером 2 7  
июля. В темном коридоре томи
лись люди. Мы сделали заказ на 
переговоры с Каргаском. 15  
минут телефонистка вызывала 
Колпашевскую городскую между
городную станцию. Дозвонилась 
на 1 8 -й  минуте. Попросили со
единить с Парабелью. С Пара
белью клиент разговаривал ров
но шесть минут, а разъединя
лись с нею и искали Каргасок 
38  минут. Александровская те
лефонистка дозвонилась до Кол- 
пашева только с помощью том
ских связистов.

Все это случилось в часы наи
меньшей загрузки. А что делает
ся днем? Не пытайтесь перегово
рить с Каргаском. Ничего не вый
дет!

Междугородная связь в Алек
сандровском осуществляется че
рез кустарный, изготовленный 
на месте коммутатор, он часто 
выходит из строя.

Если не состоялся разговор, 
надо послать телеграмму. Но 
телеграммы, особенно из посел
ков нефтяников, идут... по поч
те.

Поселок Стрежевое становится 
центром нефтедобывающей про
мышленности. Ежедневно отсюда 
уходят десятки телеграмм. Един

ственная радиорелейная линия-не 
в состоянии обработать такой 
поток телеграмм. Работники от
деления связи вынуждены от
правлять телеграммы почтой. 
Так, 2 6  июля почтовым = катером 
Л? 2 в Александровское было о т  
правлено сразу 2 3  телеграммы. 
Их передача задержалась на три 
с половиной часа. Выход один: в . 
Стрежевом нужно установить те
леграфный аппарат.

Заместитель начальника Алек
сандровского узла связи тов. Ма- 
лышкин согласен с тем, что меж
дугородная и внутрирайонная ра
диорелейная связь работает пло
хо.

На междугородной станции 
Каргаска телефонистки Т. Г. 
Малыпакова и Голещихина день
ги; за переговоры берут не с той 
минуты, когда человек начал го
ворить, а  когда его соединили с 

t Городом.
? Не выдерживает никакой кри- 
;тики внутрирайонная связь. 
■Попробуйте дозвониться до Ста- 
! ро-Югина, Бондарки, Усть-Силь- 
ги, переговорить со Средним Ва- 
сюганом. В трубке —  шорох, 
писк, помехи.

Радиосвязь с большинством 
других населенных пунктов Кар
гасокского района также неудов

летворительна— плохая слыши-

А Л Л О ,  
ВАС НЕ

Т О М С К ,
С ЛЫ Ш Н О !

Р е й д  г а з е т ы  , К р а с н о е  з н а м я "  
н а  м е ж д у г о р о д н ы х  с т а н ц и я х  
К а р г а с к а  а А л е к с а н д р о в с к о г о

■^Что поделаешь, не хватает 
опытных кадров.

А кто же мешает готовить 
кадры на месте?

В плохой телефонной связи 
александровцы обвиняют связи
стов Каргаска, а каргасокцы все 
грехи сваливают на александров- 
цев. Повинны и те, и другие. 
2 8  июля 50 минут не было свя
зи Каргаска с Александровским 
только потому, что техник На- 
зинского отделения связи 
тов. Минченко поздно включил 
промежуточную станцию. Перво
го июля полтора часа опять не 
было связи с Александров
ским: техник поселка Вертикос 
тов. Монголии не явился на де
журство.

Безответственное отношение 
техников известно начальнику 
Каргасокского узла связи 
тов. Шаповалову и его замести
телю тов. Пикулину, но они рав
нодушны к этому.

Участникам рейда надо было 
посмотреть журнал регистрации 
технических неполадок цент
ральной радиостанции и станций 
периферии. Тов. Пикулин разре
шил это. Но техник-радист 
тов. Ганчуков грубо вырвал жур
нал у  нас из* рук: «Ишь, какой 
прокурор нашелся! Нечего вам 
здесь делать-». Тт. Шаповалов 
и Пикулин, когда им рассказали 
о поведении Ганчукова, только 
пожали плечами.

мость, хотя районный узел свя
зи получил новую радиоаппара
туру. В Старо- и Ново-Югине, 
Усть-Тыме, Мыльджино радио
трансляционная сеть включается 
утром с опозданием на 1 5 — 2 0  
минут. В Усть-Тыме наводнение 
нарушило линейное хозяйство. 
Вода давно спала, а р'емонт ли
нии не производится, жители се
ла радио не слушают.

В Каргаске и на периферии 
немало организаций, учрежде
ний, где на одном проводе три- 
четыре телефона.

Изъянов на предприятиях свя
зи северных районов было бы 
меньше, если бы областное уп
равление связи и его начальник 
тов. Сарапулов внимательнее 
отнеслись к нуждам северян. 

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: Г. ГУЛЯ
ЕВ, зав. отделом пропаган
ды и агитации Александ
ровского райкома КПСС;
Ю. КУЗИН, секретарь
Александровского райкома 
ВЛКСМ; В. СУТЫГИН, ра
ботник Александровского 

узла связи; А. ДУБИЦКИЙ, 
зам. промышленно-транс
портным отделом Каргасок
ского райкома КПСС; С. ЛА
ПИН, сотрудник каргасок- 
ской газеты «Северная
правда»; Т. НУРИЛОВИЧ, 
соб. корр. газеты «Крас
ное знамя».

Н А У К А  Х О З Я Й С Т В О В А Н И Я
Прош ло уж е  около года после 

сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
которы й определил курс на новую 
систему планирования и материаль
ного стимулирования промы ш ленно
го проигводства. Это время харак
терно настойчивым внедрением на 
предприятиях принципов экономи 
ческой политики, разработанных 

партией.

Все предприятия района готовят
ся к переходу на новую  систему ра 
боты. Их руководители, партийные 
организации по-разном у относятся 
к этому важному делу. Одни со всей 
серьезностью, с высокой партийной 
ответственностью, другие —  с уди 
витепьной легкостью. Одни сразу 
после Пленума ЦК взялись за ка
рандаш, принялись за расчеты, дру
гие до •- их пор ждут указаний 
«сверху».

О т  п р о п а г а н д  ы — 
к о р г а н и з а т о р с к о й  р а б о т е

С первых же дней после сентябрь
ского  Пленума ЦК КПСС партийная 
организация завода «Сибэлектромо- 
тор» развернула в коллективе широ 
кую  пропа1анду его решений.

С лекциями, докладами, беседами 
подготовке к  новым условиям ра

боты перед коллективом системати
чески выступают специалисты заво
да, члены парткома, преподаватели 
вузев города. Решения Пленума 
были обсуждены на цеховых и об
щ езаводском  партийных собраниях, 
на собраниях трудящихся, высказа 
но м ного ценных предложений для 
улучшения деятельности предприя
тия. На заводе разработан план ме
роприятий по подготовке к перехо
ду га  новые условия работы. Без 
преувеличения м ож но сказать, что 
он —  плод творческой мысли всего 
коллектива. Партийная организация 
его выполнение взяла под свой 
контроль. На партийных собраниях, 
заседаниях парткома регулярно об
суждаются вопросы, связанные с 
осуществлением хозяйственной ре
формы. Для оказания помощ и це
хам и участкам создана оператив
ная группа, з которую вошли р уко 
водители ведущих отделов, опыт
ные специалисты. Это своего рода 
штаб по подготовке перехода пред
приятия на новые условия работы.

Немало сделано по выполнению 
решений сентябрьского Пленума 
ЦК на заводе режущ их инструмен
тов и на ряде других предприятий.

О днако очень медленно и робко  
приступают к  этой работе ком м уни
сты электромеханического завода, 
кондитерской ф абрики «Красная
звезда», предприятий стройиндуст
рии. Здесь дальше разговоров о 
важности этих мер дело не идет.

^питание  чувства хозяина
Сейчас особенно актуально ленин

ское указание — учиться хозяйство
вать. Это и понятно. Хозяйственная 
реф орма ставит немало новых проб

лем, требую щ их экономически гра
мотных решений. Каждый труж еник 
должен уметь считать государствен
ную  копейку, более бережно отно
ситься к  ней, проявлять инициативу, 
находчивость, творчество.

Повышение экономических знаний 
кадров —  первейшая забота райко
ма КПСС и заводских партийных о р 
ганизаций.

В начале этого года при горком е 
КПСС была организована эконом и
ческая учеба для руководителей 
промыш ленных предприятий. На 
факультете организаторов производ
ства учились дйректора, главные 
специалисты предприятий. Очень 
нуж ное и полезное дело. Однако 
этого сейчас недостаточно. Надо 
сделать так, чтобы хозяйствовать 
учились все без исключения инже
нерно-технические работники, ко 
мандиры производства.

Областной Д о м  научно-техниче
ской пропаганды накопил добрый 
опыт по повыш ению квалификации 
конструкторов, работников планово- 
экономических отделов, инженеров 
отделов технического контроля и 
ряда других специалистов. Занятия 
здесь ведут квалифицированные 
преподаватели высших учебных за
ведений Томска и других городов 
Западной Сибири, наиболее подго
товленные специалисты промы ш лен
ных предприятий.

Но как ни странно, возможности 
Д ом а научно-технической пропаган
ды используются крайне недоста
точно. Видимо, партийные организа
ции недооценивают это важное де
ло. Ничем иным нельзя объяснить 
тот факт, что из нескольких тысяч 
инженерно-технических работников 

района на курсах при Д ом е обуча
лось в прош лом учебном году менее 
трехсот человек. В том числе с ма
ном етрового  завода —  лишь 29, 
электролампового —  11 человек, а 
специалисты хлебозавода, горм ол- 
завода совсем не учились.

О собого  внимания заслуживает 
повышение экономических знаний 
начальников цехов и их заместите
лей. Для этой категории инженерно- 
технических работников естй смысл 
организовать отдельный факультет. 
На промыш ленных предприятия», 
особенно на крупны х, необходимо 
создать и нынче курсы  по эконом и
ческой учебе для мастеров и стар
ших мастеров.

Хорош о и продуманно должны 
быть организованы на предприятиях 
школы по изучению  передовых ме
тодов труда, обучению  вторым спе

циальностям, производственно-тех
нические курсы  и другие  ф ормы 
повышения квалификации рабочих и 
их экономических знаний.

Новые методы хозяйствования, ес
тественно, 1 ребую т от партийных 
кадров глубоких экономических зна
ний. М ы считаем, что наиболее при
емлемой ф ормой могут служить в 
этом случае семинарские занятия 
по заранее продуманной тематике.

О дним  словом, перед райкомом  
КПСС, партийными организациями

сейчас стоит задача —  организовать 
систематическую учебу кадров, 
сделать так, чтобы кажды й почув
ствовал органическую  потребность 
учиться.

К а ч е с т в о - р е з е р в  э к о н о м и и
Нельзя понимать так: сегодня мы 

еще работаем по-старому, а завт
ра начнем трудиться по-другом у. 
Нет. Условия работы по-новому соз
даются сегодня. И прежде всего их 
фундаментом служит решение «ста
рых» проблем, которы е непосредст
венно влияют на эконом ику пред
приятия. О дним из важнейших воп
росов является борьба за высокое 
качество продукции.

Д о  сих пэр  для многих наших 
предприятий многочисленный брак 
—  настоящий бич. Только в прошлом 
году потери от него на промы ш 
ленных предприятиях составили 755 
тысяч рублей. М ного  продукции 
низкого  качества на электролампо
вом, манометровом  и на ряде д ру 
гих. Качество изделий во м ногом  
зависит от четкой организации про
изводства, от внедрения в произ
водство передовых методов труда. 
В этом смысле первостепенное зна
чение имеет внедрение системы 
сдачи продукции с первого предъ
явления, которая позволяет прив
лечь всех рабочих к контролю  за ка
чеством продукции. На заводах ре
ж ущ их инструментов, математиче
ских машин внедрение этой системы 
принесло добры е плоды. Но не 
везде так. Никак нельзя, например, 
объяснить равнодушие парткома и 
дирекции завода «Сибэлектромо- 
тор» к  этому делу. Здесь лишь о ко 
ло двухсот человек сдает продук
цию  с первого предъявления и 
только около  двадцати рабочих име
ет личное клеймо.

Увеличение брака явилось одной 
из причин то-о, что электролампо
вый завод в текущ ем году неодно
кратно срывал выполнение месячных 
планов по номенклатуре и валовой 
продукции. Но борьба за высокое 
качество продукции не стала посто
янной заботой партийной организа
ции. Она не смогла пока принять 
действенных м ер для ликвидации 
брака.

Н О Т  — о с н о в н о е  в н и м а н и е
Важным путем повышения эффек

тивности производства является на
учная организация труда. О том, что 
систему научной организации труда 
нуж но внедрять, знают руководите
ли, главные специалисты/ секретари 
партийных организаций. Об этом 
м ного  говорилось и на партийных 
собраниях и на пленумах райкомз 
партии. На ряде промышленных 
предприятий эта работа проводится. 
Но на многих к  внедрению  НОТ ли
бо совсем не приступили, либо 
только начинают делать робкие ша
ги. Советы научной организации 
труда на предприятиях недостаточ
но занимаются организаторской ра
ботой, •  главное, слабо контроли»

рую т внедрение НОТ в цехах, на 
участках, в бригадах. Зачастую к 
этому привлечен лишь узкий круг 
работников. П режде всего это 
относится к  заводу режущ их ин
струментов, текстильной фабрике 
и ряду других промыш ленных пред
приятий.

На промыш ленных предприятиях, 
в научно-исследовательских институ
тах, конструкторских бю ро  прово
дятся конф еренции по организации 
труда инженерно-технических ра
ботников. На них в деловой обста
новке обсуждаются вопросы, свя- 
заннь е с улучшением организации 
труда ИТР, механизацией, матери
альным стимулированием инженеров, 
техников и м ногие другие. Конф е
ренции позволяю т разработать ме
ры по более рациональному ис
пользованию рабочего времени и 
труда инженеров и техников.

Большое значение сейчас при
обретает внедрение хозрасчета на 
каж дом  участке.
j/г'На электроламповом заводе, на
пример, на хозрасчете работают 
семь цехов основного производства, 
четыре смены, 60 бригад сборочных 
цехов. Благодаря внедрению хоз
расчета за прош едш ую  семилетку 
завод получил более миллиона руб
лей сверхплановой прибыли.

Итоги работы цехов, переведен
ных на хозяйственный расчет, еж е
месячно рассматриваются руковод 
ством завода, итоги хозрасчетных 
смен и бригад обсуждаются в це
хах. Систематический контроль хо
зяйственной деятельности обязывает 
руководителей и коллективы цехов, 
участков, бригад лучше считать го
сударственную копейку, разбирать
ся в экономических вопросах, крити
чески рассматривать недостатки и 
упущения в хозяйственной деятель
ности того или иного производст
венного звена.

М еж д у тем на многих предприя
тиях района хозрасчету не прида
ется долж ного  значения. Кое-где он 
носит формальный характер. Прин
цип хозрасчета часто нарушается, 
особенно принцип оплаты труда по 
его количеству и качеству. Слабо 
внедряется хозрасчет в цехах, на 
производственных участках, а там, 
где внедрен, не все показатели учи
тываются. Не налажен строгий учет 
расхода электроэнергии, воды, газа, 
материалов. Следовательно, невоз
м ож но  вести учет сэкономленной 
электроэнергии, материалов и т. д. 
каж ды м  рабочим, участком. Объяс
няется это во м ногом  тем, что парт
организации фабрики «Красная 
звезда», предприятий строительных 
материалов и других слабо контро
лирую т хозяйственную деятель
ность администрации.

В у 3 ы-п р О И 3 в о д с т в у
Ученые высших учебных заведе

ний города оказали больш ую по
мощ ь предприятиям нашего района 
по разъяснению материалов сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, а 
экономической подготовке инженер

но-технических работников, руково» 
дителей промышленных предприя
тий, партийных вожаков. На заво
дах «Сибэлектромотор», электролам
повом, режущ их инструментов и 
других часто м ож но  было встре
тить научных работников Н. П. 
Слинко, А. П. Бычкова, П. И. Сте- 
ценко. С лекциями на курсах по по
вышению квалификации инженерно- 
технических работников системати
чески выступают тт. Анисимов, Ас
мус, Елгазин и многие другие препо
даватели Томского политехническо
го института, университета, инсти
тута радиоэлектроники и электрон
ной техники.

Вместе с тем наши вузы могут 
оказать- значительно больш ую по
мощ ь предприятиям. О собенно это 
относится к ученым каф едр эконо
мических наук. Недавно на бю ро 
райкома КПСС обсуждался вопрос 
о подготовке одного из промыш лен
ных- предприятий к  переходу на 
новые условия работы. Выяснилось, 
что очень недостает научного опре
деления путей и методов повышения 
эффективности производства на 

этом предприятии.
Некоторые промыш ленные пред

приятия района работают неритмич
но, с большим напряжением, срыва
ют выполнение плана. Так работает, 
например, электромеханический за
вод. Райкому партии известны труд
ности, которы е переживает коллек
тив, однако было бы очень полезно 
глубже разобраться в экономической 
деятельности предприятия, опреде
лить пути изыскания резервов. Если 
бы это сделали ученые, они ока
зали бы практическую  помощ ь в под
готовке предприятия к  работе в 
новых условиях. В районе имеются 
и другие  «трудные» предприятия. А  
вообщ е-то сейчас нужна помощ ь 
ученых, работников экономических 

каф едр на каж дом  предприятии, не
зависимо от экономического состоя
ния, ибо переход на новые методы 
хозяйствования ставит целый ком 
плекс вопросов. Решить их без по
мощ и науки нельзя.

Н еоценимую  помощ ь промы ш 
ленным предприятиям вузы могут 
оказать лекторами. На курсах по
вышения квалификации, в заводских 
ш колах мастеров и по изучению  пе
редовых методов труда и т. д. очень 
важны выступления наиболее под
готовленных преподавателей наших 
вузов.

Вопрос о связи науки с производ
ством, об оказании помощ и промыш-! 
ленным предприятиям —  не новый. 
Сегодня разговор об этом идет по
тому, что в данный период требует
ся большая четкость, продуманная 
система в этой работе. Тем более, 
что наступила пора подготовки к 
экономической учебе кадров в но
вом учебном году.

М. НИКОЛАЕВ, 
секретарь Кировского  рай

ком а КПСС.
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Читатели пришли 
в р е д а к ц и ю :

НАЗЫВАЕТСЯ
ШКОЛЬНЫЙ БАЗАРЬ
В этот день и дождь был нипо

чем. Да и кого удержишь дома, 
если объявлен школьный базар!

Каким видится этот базар ре
бенку? Конечно, много покупок. 
Они пойдут с мамой или папой, 
купят все, чего недостает к 
школе, и с базара в дом войдет 
частичка праздника. Этого ожи
дали и взрослые. Ведь целое 
лето в магазинах нельзя было 
купить школьную форму, обувь 
многих размеров, комнатные та
почки —  вторую обувь, без ко
торой в школу не пойдешь, тре
нировочные костюмы, обязатель
ные для уроков физкультуры, 
многие учебники, тетради в ко
сую линейку и другие товары, 
без которых урок —  не урок и 
школа —  не школа.

Ну, действительно, разве пой
дет ребенок на занятия в шор
тах. Сибирь —  не Згкраина. Том
ская швейная фабрика и фабри
ка «Сибирячка» последнее время 
работали на детей. Томская швей
ная фабрика, например, к 15 ав
густа выполнила почти план все
го третьего квартала. Родители 

знали об этом из официальных 
сообщений.

И вот 16  августа. В городском 
саду с утра собрались сотни жи
телей Кировского района, а у Бе
лого озера —  Ленинского.

Вдоль широкой аллеи горсада 
разложили сйои товары горпром- 
торг, облкниготорг, приготови
лись к бойкой торговле киоске
ры горпищеторга. В ото время в 
ворота въехала автолавка.

—  Костюмы для мальчиков!—  
крикнул кто-то. И все, или поч
ти все взрослые, ринулись к ма
шине. Затрещали дверцы автомо
биля, закричали стиснутые у ку
зова женщины, в страхе рассы
пались по аллеям дети. Работ
ники милиции приостановили 
торговлю и предложили шоферу 
перегнать машину на другое ме
сто. За нею ринулась толпа. Ко
му-то потребовалась неотложная 
помощь, была вызвана «скорая».

...Тысячи семей (не сотни!) 
не могут купить к школе верх
нюю одежду своему ребенку. Да 
как же не будет столпотворение, 
если на школьный базар направ
лена... одна автолавка на район.

Здесь никто и не думал о при
мерке, тем более не могло быть 
речи об упаковке. Не случайно 
в руках двух мамаш оказались 
пиджачки без брюк.

Не лучше подготовились к 
празднику детворы и другие ор
ганизации. У  машины с тетрадя
ми перебранка:

— Что же вы на базар не при
везли тетради для первого и вто
рого классов? Говорите, целый 
вагон их пришел...

Продавец магазина N 2 8 обл- 
книготорга М. И. Самцова пыта
ется объяснить:

—  Сколько нам дали —  столь
ко мы и продали. Бот остались 
пачки, но в них тетради в клетку 
и в линейку.

—  И это называется базар! —  
возмущаются люди.

У стола, где разложены учеб
ники, —  толчея. Что есть в про
даже —  не написано, а каждо
му хочется спросить, узнать. 
Особая тревога за детей началь
ной школы: многие из них сов
сем без учебников.

У  покидающих базар ни одно
го радостного лица. Возмущение, 
слезы, обида —  вот что вынесли 
оттуда покупатели. Работница 
электромеханического завода 
Е. И. Жарикова, депутат город
ского Совета, пришла в таком 
состоянии в редакцию:

—  Зачем было устраивать 
это позорище? —  с возмущени
ем говорит она. —  Неужели сно
ва, как и в прошлом году, никто 
не понесет за это наказание. 
Ведь речь идет не только об 
испорченном настроении взрос
лых, но и о том, какой непопра
вимый вред нанесло это детям. 
Хорошее по идее мероприятие 
вылилось в базар в самом пло
хом смысле этого слова.

М. СТРОГАЧ.

К О Н Ц Е Р Т Ы  Н А Д  О Б Ь Ю
В Колпашеве закончились кон

церты известной певицы артистки 
Московской эстрады Веры Гудь|М. 
Одна из, самых известных «рус
ских» певиц, которую слышали 
Москва, Киев, Владивосток и дру
гие крупные центры страны, не
сколько дней выступала на клуб

ных площадках города, в Матьян- 
ге и Тогуре. Концерты прошли с 
больщим успехом. Вчера Вера Гу- 
дым с сопровождающими ее арти
стами выехала на север —  к неф- 
теразведчикам Каргасокского и 
Александровского районов.

К. ВАДИН.

П о л е  и с с л е д о в
В Томск из красноярского ин

ститута «Гражданпроект» прибы
ла бригада научных работников 
во главе с Э. К. Тихомировым. 
По просьбе областного управле
ния автотранспорта они с 24 ав
густа по 2 сентября будут прово
дить исследование пассажиропото
ков на автобусных-линиях Томска. 
Сделать это они смогут только 
при помощи десятков помощников 
.— общественных счетчиков-наблю- 
дателей. Наблюдатели будут нахо
диться в каждом автобусе с мо-

а н и й  —  а в т о б у с
мента выхода его на линию и до 
заезда его в гараж. Они должны 
не только подсчитывать число пас
сажиров, входящих и выходящих 
на каждой остановке, но и инте
ресоваться их дальнейшими марш
рутами, учитывать постоянные 
и случайные поездки и т. д. Пос
ле обобщения собранного мате
риала научные работники институ
та дадут рекомендации для наи
более рациональной организации 
автобусного движения в областном 
центре.

А. ТРЕТЬЯКОВ.

Демократическая Республика Вьетнам. Саперы Народной ар
мии при помощи бойцов народной милиции обезвреживают аме
риканскую бомбу.

(Радиофото ВИА— ТАСС).

Более семи лет назад было заключено соглашение об эконо
мическом и техническом сотрудничестве между СССР и Ира
ком. Оно успешно выполняется. В соответствии с соглашением 
Ирак закупил в Советском Союзе автомашины, приборы, стан
ки.

НА СНИМКЕ: советские автомобили «Москвич» и «ГА З» на 
улицах Багдада.

Фото Л. Вольнова, (Фотохроника ТАСС).

В Г Л А В Н О М  У П Р А В Л Е Н И И  ГИ Д РО М Е ТЕ О РО Л О ГИ Ч Е С К О Й  С Л У Ж Б Ы  П Р И  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

Н ИКОГДА еще не было в 
«России» такого высокого, 
ровного и чистого льна, 

как нынешний. Без задержки 
идут по полю льнотеребилки, 
укладывая рядками золотистую 
соломку. Окаймленные бурею
щими головками рядки протя
нулись, словно домотканые 
дорожки, разостланные хозяй
ками на только что вымытых 
половицах. А  (вот и сами хо
зяйки. Подоткнув подолы, чтобы 
ловчей работать, они привычно 
и сноровисто вяжут снопы.

Люди спешат. Пройдет не
деля, семена дозреют, и мил
лионы льняных коробочек ста
нут тихо звенеть под набежав
шим на поле ветром. Стань те
ребить такой лен, и половина 
его осыплется. Потому торо
пятся колхозники, на четвертой 
скорости снуют с теребилками 
юркие колесники, не разгиба
ются вязальщицы.

Вчера с вечера бригадир на
казал шоферу пораньше увезти 
людей в поле. Тот утром по
догнал машину к колхозной 
конторе. Пришло десять чело
век. Бригадир взглянул на ча
сы и велел везти десятерых— 
пусть опоздавшие идут пешком. 
Но когда машина пришла в по
ле, оно уже пестрело платками. 
Большинство женщин пришло 
сюда задолго до того, как по
дали к конторе машину.

К полудню у многих вязаль
щиц выполнена дневная норма 
— шестьдесят суслонов по де
сять снопов. Некоторые до ве
чера успевают связать еще 
шестьсот. За вчерашний день 
Евдокия Тарасенкова связала 

тысячу двести снопов. Почти 
столько же связали Аитонида 
Дорофеева, Зоя Титова. Анна 
Потапова. Мария Малышенко- 
ва. Сестры Кочерковы — Та
ня и Зина — вдвоем выполни
ли больше трех норм, дочь 
председателя колхоза шести
классница Люда Семененко 
связала 820 снопов.

Конечно, заинтересовывает

оплата. Сейчас на льне в день 
зарабатывают до семи рублей. 
На покосе заработок меньше. 
Потому договорились работать 
посменно — день на покосе, 
день на льне. Так никому не 
обидно. Это вязальщики. А  ма
шинисты льнотеребилок и 
трактористы на тракторах, бук
сирующих теребилки, бессмен
ные.

Алексей Сорокин нынче уби
рает лея впервые. Напарник 
его — сын Василий — 
перешел в десятый класс. Го
ворят, после умственной рабо
ты физический труд —  лучший 
отдых. Вот парень и «отдыха
ет» на теребилке, Пропылен
ный, с мозолями на - ладонях, 
но довольный. В первый день, 
когда Сорокины вывели маши

ну в поле, рядки подучались
неровные и косматые. Вязаль
щицы стали ворчать — много 
ли тут снопов свяжешь? Соро
кины поехали на поле к Васи- 
ленкову, который на уборке 
третий сезон, поглядели, как 
тот работает, и на следующий 
день сделали две нормы. Солом
ку кладут ровными рядами, 
будто всю жизнь только и де
лали, что работали на теребил
ке.

Не прошло недели, как нача
лась уборка, а уже половина 
колхозного льна в снопах. Ва- 
силенков с напарником Тимо
феевым за день выполняют до 
трех сменных норм — к вечеру 
за теребилкой остается тринад
цать-четырнадцать гектаров 
уложенного льна. Столько же у

братьев Усачевых. Виктор Уса
чев и Тимофей Василенков не
давно награждены за лен пра
вительственными наградами. 
Это старые соперники, но и ста
рые друзья. Работают на раз
ных полях, встречаться неког
да, а один другого не забывает. 
Председатель колхоза Георгий 
Федорович Семененко с усачев- 
ского поля приехал к Василен
ко ву:

— Привет тебе от Виктора и 
наказ — попробуй подтяни у 
теребилки две нижние цепи — 
кромка рядка будет ложиться 
ровнее.

— Испытаю, — говорит Ва
силенков. — От меня Виктору 
тоже привет передай.

Льняные поля... Свернешь « о

проселку с  пыльного большака 
за Филимоновной, и вот он — 
лен. Еще недавно голубел цве
тами, будто это небо упало на 
землю, потом слоено кто-то 
рассыпал по полю крупные зе
леные бусы, и стало оно изум
рудным. Теперь слетевшимися 
жар-птицами золотятся здесь 
суслоны. Допоздна гудят на 
поле тракторы, звенят задорные 
голоса — волна за волной ло
жится вытеребленный лен, сус
лон за суслоном вздымаются 
снопы, и некогда утереть пот с 
разгоряченных лиц. Идет стра
да. Колхозники «России» уби
рают лен. Золотой, волокни
стый, российский лен.

В. МАКШЕЕВ.
Колхоз «Россия»
Асиновского района.

Л Е Н  „ Р О С С И И "

Зоя Титова связывает в день более тысячи льняных снопов прикорме шестьсот.
Тимофей Иванович Василенков (справа) и Филипп Павлович Тимофеев вытереблнваюг в день лен с тринадцати— четырнадцати гекта

ров. Это три нормы. Фото Ф. Хитриневича.

Коллегия Главного управления 
гидрометеорологической службы 
совместно с представителями на
учных и промышленных организа
ций рассмотрела результаты пус
ков некоторых искусственных спут
ников Земли, проведенных в соот
ветствии с программой научных ис

следований космического простран
ства, объявленной ТАСС 16 марта 
1962 г., на которых устанавлива
лась аппаратура для метеорологи
ческих измерений, в том числе за
пущенного на орбиту 25 июня 1966 
года спутника «Космос-122».

На спутнике «Космос-122» уста

новлены приборы для телевизион
ной съемки облачного покрова, ка
меры для съемки облаков в инфра
красных лучах на дневной н ноч
ной сторонах Земли и приборы 
для измерения радиации в системе 
Земля — атмосфера.

Учитывая результаты проведен

ной отработки бортовых систем 
спутника и нормальную работу 
указанной метеорологической аппа
ратуры, рекомендовано присту
пить к опытному использованию 
этих измерений в оперативной слу
жбе погоды. Мировому метеороло
гическому центру в Москве даны

указания включать наиболее инте
ресные данные, получаемые при 
указанных измерениях, в информа
цию, предназначенную для сообще
ния органам службы погоды СССР 
и других стран.

(ТАСС).

С О В Е Т С К О - Г В И Н Е Й С К О Е  

С  О  Г  А  А  Ш  Е  Н  И  Е
КОНАКРИ, 17 августа. Корр.

ТАСС Ф. Конопихин передает: 
Здесь состоялось подписание совет
ско-гвинейского соглашения, пред
усматривающего оказание помощи 
в деле развития службы информа
ции Гвинеи. Верховный комиссар 
по вопросам информации и туриз
ма Гвинеи Тибу Тункара, подпи
савший соглашение с гвинейской 
стороны, поблагодарил Советское 
правительство за помощь в разви
тии службы информации. Он под
черкнул, что подписанное соглаше
ние является еще одним примером

ВАШИНГТОН, 18 августа. Кор
респондент ТАСС В. Копытин пе
редает:

Второй день здесь идут заседа
ния пресловутой комиссии по рас
следованию антиамериканской дея
тельности. Вчера они начались с 
того, что полицейские и детективы 
в штатском выволокли из зала 7 
человек и бросили в поджидавшие 
у входа полицейские фургоны. Ви
на этих американцев заключалась 
в том, что они аплодисментами 
встретили слова вызванного на за
седание юноши, осудившего вьет
намскую политику Вашингтона.

Вслед затем на заседании ко
миссии, проходившем под предсе
дательством конгрессмена Пула, 
было совершено грубейшее нару
шение юридической практики.

В ходе показаний свидетеля ко
миссии и платного осведомителя 
некоего Маккомба, адвокат одного 
из вызванных в комиссию юношей 
профессор Кипой возразил против 
показаний этого свидетеля, стре
мившегося опорочить и дискредити
ровать клиента адвоката. Предсе
дательствующий в грубой форме 
оборвал пожилого адвоката и при
казал ему замолчать. Адвокат за
явил протест против нарушения

ЛОНДОН. «Черной пятницей» 
назвали английские трудящиеся 
день 12 августа, когда указом ко
ролевы был утвержден правитель
ственный законопроект о ценах и 
доходах. Не прошло еще и неде
ли, а антирабочий закон уже вызы
вает рост безработицы в стране.

Дирекция автомобильного заво
да «Воксхолл моторе» в Лутоне 
(графство Бедфордшир) объявила 
о том, что очень скоро часть рабо-

советско-гвинейского сотрудниче
ства, основанного на общих интере
сах.

В беседе с корреспондентом 
ТАСС советник посольства СССР 
в Гвинее А. Ф. Титов сообщил, что 
в соответствии с просьбой гвиней
ской стороны СССР передаст ки
нопроекторы и другое оборудова
ние для службы информации Гви
неи, а также передвижную аппара
туру для демонстрации фильмов в 
сельской местности. Кроме того, 
советская сторона поставит авто
мобиль «Москвич», три автомоби-

юридической практики. Тогда пред
седательствующий приказал поли
ции вывести адвоката из зала за
седания, и дюжие молодчики не
медленно выполнили этот приказ. 
Когда семь других адвокатов по
требовали вернуть профессора Ки
ной в зал, их сразу яге окружила 
дюжина детективов. После продол
жительных пререканий председа
тельствующий вынужден был от
ступить и приказал ввести адвока
та в зал.

Однако полиция не смогла его 
найти. Позже выяснилось, что 
профессор Киной уже брошен в 
камеру заключения, В знак проте
ста против произвола и жестокого 
физического насилия над их кол
легой семь других адвокатов отка
зались принимать участие в про
цессе, в ходе которого попираются 
элементарные положения юриди
ческой практики и где адвокатам 
не может быть гарантирована ни 
личная свобода, ни защита от фи
зического насилия полиции, Адво
каты покинули зал заседания.

Так в стенах конгресса СШ А 
была наглядно продемонстрирова
на американская интерпретация 
демократии.

чей силы, занятой на заводе, ока
жется избыточной, и рабочая неде
ля будет сокращена. О предстоя
щем увольнении 500 рабочих ста
ло известно на судостроительной 
фирме «Ш орт Бразерс энд Хар- 
лэнд» в Белфасте (Северная Ир
ландия). На радиозаводе «Рэнк 
Буш Мэрфи» в Саут-Шилдсе 
(графство Дарем) в сентябре поте
ряют работу 500 рабочих.

(ТАСС).

ля «Волга», техническое оборудо
вание для съемок и обработки 
фильмов, а также другие материа
лы. Стоимость всех материалов, 
безвозмездно передаваемых совет
ской стороной, составляет 100.000 
рублей.

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
О В Блудане (пригород Дамас

ка) начал работу исполнительный 
комитет межарабской организации 
по использованию вод реки Иордан 
и е е  притоков. Комитет изучит до
клад генерального директора орга
низации о ходе работ, связанных 
с осуществлением этого проекта.

©  Декретом совета министров 
в Центрально-африканской респуб
лике (ЦАР) создана постоянная 
комиссия по изучению националь
ного языка страны Санго. В ее 
задачу входит разработка и изуче
ние фонетических, морфологиче
ских и синтаксических норм языка 
Санго, создание его собственной 
грамматики. (ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  
Д Ж О Н С  О Н А

ВАШИНГТОН. Президент
СШ А Джонсон, выступая по слу
чаю пятой годовщины так назы
ваемого «союза ради прогресса», 
утверждал, что этот союз справил
ся со своей задачей.

Из выступления президента сле
довало, что США рассматривают 
«союз ради прогресса» как оружие, 
с помощью которого они хотят не 
допустить революционных измене
ний в странах западного полуша
рия, и еще более закрестить господ
ствующее влияние американского 
империализма в этом районе мира.

Президент подчеркнул антиком
мунистическую направленность 
«союза ради прогресса».

(ТАСС).

П И К Е Т Ы  
В П О Р Т - Ч И К А Г О

НЬЮ-ЙОРК, 18 августа. 
(ТАСС). Несколько сот демонст
рантов пыталось вчера не допу
стить на территорию базы военно- 
морского оружия в Порт-Чикаго 
(штата Калифорния) грузовики с 
напалмом, предназначенным для 
отправки во Вьетнам.

Всякий раз, когда грузовики со 
смертоносным грузом приближа
лись к воротам склада, демонст
ранты садились на землю на пути 
грузовиков и не пускали их на ба
зу. Вооруженные солдаты морской 
пехоты силой оттаскивали демонст
рантов в сторону.

Сторонники мира начали пикети
рование базы 6 августа и с тех 
пор не прекращают его ни днем, ни 
ночью.

ДЕМОКРАТИЯ ПО-АМЕРИКАНСКИ

А н т и р а б о ч и й  з а к о н  в д е й с т в и и

ЗАКРЫТИЕ СОВЕЩАНИЯ В БОГОТЕ
«Малое совещание в»верхах» за
кончило здесь вчера вечером свою 
работу. Президенты Венесуэлы, 
Колумбии, Чили и представители 
президентов Эквадора и Перу при
няли «Декларацию Боготы».

В этом документе участники со
вещания подтверждают свое жела
ние ускорить процесс экономиче
ского объединения латиноамери
канских стран. «Мы желаем, —

лос Льерас, — чтобы наши стра
ны стали хозяевами своей судьбы. 
Мы желаем поддерживать с ос
тальными странами мира нормаль
ные отношения, а не отношения 
колониального типа».

. Руководители пяти стран . вы
сказались за скорейшее проведе
ние конференции президентов аме
риканских государств.

В И Н А  С В А Л Е Н А  НА. . .  К А Р Т У
ВАШИНГТОН, 17 

(ТАСС). Американская
августа. ВВС СШ А на территории Камбод- 
авиация жи. ,

дважды подвергала бомбардиров
кам деревню, расположенную на 
территории Камбоджи. Этот факт 
официально признал представитель 
правительства Соединенных Шта
тов.

Американские бомбардировщики 
31 июля и 2 августа сбросили 
смертоносный груз на камбоджий
скую деревню Тхулок Трач. Пред
ставитель государственного депар
тамента по вопросам печати 
Р. Макклоски выразил вчера «со 
жалению» правительства СШ А по 
поводу человеческих жертв и раз
рушений, причиненных самолетами

С Ч Е Т  Р А С Т Е Т
ХАНОЙ, 18 августа. (ТАСС). 

Части противовоадущной обороны 
Демократической Республики Вьет
нам сбили вчера в районе Ханоя 
3 американских самолета, переда
ет агентство ВИА.

Общее число самолетов против
ника, сбитых над ДРВ, достигло 
1.346.

Всю вину за варварскую бомбар
дировку территории Камбоджи, за 
гибель ни в чем не повинных кам
боджийских граждан и за разруше
ние деревни представитель госу
дарственного департамента свалил 
на... карту. Американское прави
тельство, по словам Макклоски, 
располагает картами, на которых 
деревня Тхулок Трач находится 
вне пределов Камбоджи.

С Н О В А  Н А Л Е Т Ы
ХАНОЙ, 18 августа. (ТАСС). 

Вчера американская авиация вновь 
бомбила и обстреливала окрестно
сти столицы Демократической Рес
публики Вьетнам, сообщает агент
ство ВИА. Глава миссии связи вер
ховного командования Вьетнам
ской народной армии направил по 
этому поводу послание междуна
родной комиссии по наблюдению и 
контролю во Вьетнаме, в котором 
резко осудил эти пиратские нале
ты американской авиации.

Американский самолет рухнул в населенный район
НЬЮ-ЙОРК, 17 августа. 

(ТАСС). Американский реактив
ный истребитель-бомбардировщик 
«Е-8 Е Крусейдер» разбился сего
дня при взлете на американской 
военно-воздушной базе Дананге. 
Самолет с бомбовой нагрузкой

рухнул в населенный район вбли
зи аэродрома.

По сообщению агентства А с с о  
шизйтед Пресс, в результате ката
строфы погибло, по меньшей мере, 
11 южновьегнамских граждан, не
сколько домов разрушено.

З а п у с к  с т а н ц и и  « П и о н е р - 7 »
НЬЮ-ЙОРК, 17 августа. 

(ТАСС). Сегодня в США был осу
ществлен запуск в сторону Солнца 
межпланетной космической стан
ции «Пионер-7». Запуск был про
изведен в 11 час. 20 мин. по ме
стному времени с мыса Кеннеди с 
помощью ракеты «Дельта». Вес 
станции 64 кг. На ее борту уста
новлена аппаратура для исследова

ния космических лучей и ««солнеч
ного ветра» — интенсивных пото
ков  ̂ионизированных газов, с боль
шой скоростью распространяю
щихся радиально от Солнца.

«Пионер-7» должен выйти на 
околосолнечную орбиту между ор
битами Земли и Марса. Предпола
гаемый срок активной службы 
станции — три года.

НЕПОГОДА В ИТАЛИИ
РИМ, 17 августа. (ТАСС). В 

разгар самого жаркого периода ле
та — «феррагосто» — на некото
рые районы Италии обрушились 
бури. 23 человека погибли в ре
зультате сильнейших гроз в север
ных районах страны, многие полу
чили ранения. Большой ущерб на
несен сельскому хозяйству. На 
многих дорогах прервано движение 
транспорта.

Р А К Е Т А  
В З О Р В А Н А  В В О З Д У Х Е

НЬЮ-ЙОРК. Запущенная меж
континентальная баллистическая 
ракета «Минитмен-1» была унич
тожена в воздухе вскоре после за
пуска, когда в ней была обнаруже
на неисправность.

(ТАСС).
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I О Ч Е Р Е Д Ь  З А  Ч У Т К О С Т Ь Ю
^  Это письмо я выделил из об-  
l l  jmpHoS’ редакционной почты пре- 
Ц  ж£е всего потому, что оно было 
Ш не щфвь.ш такого рода, 
g  « Я  проработала на Томском 
g  мебельном комбинате 2 5  лет. 
Е Собственно, вся моя жизнь про- 
Е шла здесь, и для меня нет родней 
g  и ближе коллектива. Я храню по- 
g  четные грамоты Томккого облис- 
Е нолкома, которыми была в свое 
g  время отмечена, медаль' «За доб- 
§§ лестный труд».. С признжгельно- 
Е стью и грустью вспоминаю, как 
S  меня провожали на пенсию. Все 
=  было празднично, торжественно. 
Щ Много хороших слов услышала я' 
=  тогда и навсегда запомнила доб- 
g  рое, дружеское: «Приходите к
g  нам почаще, Анна Николдевна. 
Е Будьте как дома... В любое вре- 
Щ мя обращайтесь за помощью, ес- 
g  ли нужна будет...».
Е И вот я обратилась. М не;нуж - 
щ  но было всего-то навесить три 
g  ставня на окна. Конечно, за на- 
Е личный расчет. Мой заказ бухгал- 
Е терия приняла, но понадобилась 
g  виза директора, 
g  И вот я в кабинете у Леонида 
g  Максимовича, Бондаренко. Он не 
Е предложил мне сесть, разгонари- 
g  вал грубо, пренебрежительно, 
g  заказ подписать отказался. Я уш - 
g  ла какая-то приниженная, ос

корбленная. ненужная. А ведь 
для того, чтобы помочь мне, тре
буется немногое: чуточку внима
ния и заботливости.

А. Н. БУХТИЯРОВА».
Грустная история произошла на 

мебельном комбинате. Грустно, 1 
что еще встречаются отдельные 
руководители, прочно забываю
щие о человеке, который весь 
свой талант, способности и силы 
вложил в работу на одном пред
приятии. Не до них, мол, план вы
полнить бы! Чаще такие люди 
сдерживаются, говорят вкрадчиво 
и обнадеживающе, чтобы, чего 
греха таить, посетитель не по
шел и не пожаловался, куда-ни
будь. Ведь всякое бывает.

Собственно, это те же черст
вость и бездушие, внешне, одна
ко, прикрытые выспренными фра
зами.

В нашем случае иное дело. Ни 
отеческих наставлений, ни даже 
успокоительных обещаний. «Н ет!»  
—  и окончен разговор. Все нату
рально, все в «чистом виде».

Л. М. Бондаренко, руководите
лю и хозяйственнику, черствость 
с нарядом на ставни не просто 
вменить в вину: наверняка, есть 
и трудности с рабочей силой, за- I 
нятость.

Но давайте объективно разбе
ремся в том, что же произошло.

Человек вспомнил добрые на
путственные слова, произнесен
ные перед уходом на пенсию, и 
последовал им. Быть может, даже 
не из-за ставен, а для того, что
бы еще раз пройти по родным ме
стам, поговорить с людьми, по
чувствовать память и заботу со 
стороны коллектива мебельного 
комбината. Нет, он не требовал 
благоустроенной квартиры, не 
просил сделать капитальный 
ремонт силами предприятия. Он 
просто хотел, чтобы ему сбили и 
и навесили три ставня, за кото
рые он оплатит тут же, своими 
деньгами. А от него отмахну
лись.

Видимо, бездушие приходит не 
только от усталости и беспомощ
ности администратора, не только 
от хороших и плохих его черт, но 
и от старых, глубоко укоренив
шихся в душе представлений о до
бре и зле, о важном и второсте
пенном, о производственном и не
производственном.

Действительно, какая польза 
от помощи Бухтияровой? Она 
уже даже не работник комбината, 
она посторонняя. Вот если бы...

Мне могут возразить: «Стоит
ли делать из мухи слона, из ма

ленького частного случая разду
вать большую проблему?»

Да, стоит. Потому что у нас пе
ред глазами много примеров со
вершенно незаслуженного отноше
ния к заслуженным людям. Не
давно мы, например, узнали, что 
в Усть-Сильгинской нефтеразвед
ке именем геолога-сейсморазвед- 
чика Ивана Петровича Луганца, 
который всю свою жизнь отдал 
трудной работе первооткрывателя, 
названа большая структура, пер
спективная на газ. В Москве в 
честь пенсионера, всю свою жизнь 
проработавшего на мыловаренном 
заводе, было выпущено юбилей
ное мыло «Дядя Миша».

Вот это действительная и дей
ственная память о ветеранах про
изводства!

Е сожалению, Анна Николаев
на не одинока в своей беде. Вот 
письмо в редакцию учительницы 
школы №  4 4  Г. Лапухиной:

« У  меня заболел ребенок. Не
задолго до этого мужа призвали 
в армию. Очень трудно 
одной с тяжело больным 
малышом: никак нельзя его оста
вить и выйти на работу. А рабо
тать надо.

В эту критическую пору на по
мощь мне и моему мальчику при
шли товарищи мужа, работники

профтехучилища IN! 5 и их семьи. 
Все возможное делали для нас 
мастер училища А.. И. Смоляков и 
его жена, работница завода ре
жущих инструментов, воспитатель 
училища В. А. Тегичева, механик 
С. В. Калачик, мастер Панасевич 
и его жена, работница станции 
«Скорая помощь». Буквально все 
в училище интересовались здо
ровьем сына.

Зато в школе №  4 4 , где я 
работаю учителем биологии, в те
чение месяца никто даже не по
любопытствовал, что со мной при
ключилось. Более того, когда я 
попросила с кем-нибудь переслать 
мне зарплату, директор активно 
воспротивилась этому: « У  нас нет 
людей, которые развозили бы зар
плату по домам».

Пришлось мне с больным ребен
ком на руках ехать в школу и са
мой получать деньги.

А ведь рядом были другие лю
ди— славные, отзывчивые, доб
рые— сколько их! Тем больнее ра
нят черствость и равнодушие лю
дей, с которыми делаешь одно де
ло».

Не укладывается в голове, как 
мог так жестоко отнестись к свое
му сотруднику и товарищу по 
профессии директор восьмилетней 
школы, тоже, видимо, по-свое

му заслуженный и нежестокий че- Е 
ловек. И даже не просто человек, ц  
и не просто руководитель, но вое- =  
питатель, психолог, педагог.

В том-то и беда, что сейчас рав- Ц  
нодушием «болеют» в общем-то ц  
хорошие, уважаемые люди. А это §§ 
гораздо опасней, нежели раньше, щ 
во времена, когда бюрократы бы- =  
ли очевидны, когда в них преоб- g  
ладало это самое консервативное §§ 
начало. =

Равнодушие, граничащее с же- Ц  
стокостью, забывчивость, попу- g  
стительство —  все это портит нам Е 
настроение, тушит улыбку, от- ц  
нимает драгоценное время, держит g  
в состоянии постоянного напряже- g  
ния. Нужна ли нам такая «закал- §  
ка»? Разумеется, нет.

Мне привиделась аллегориче- Ц  
скал картина: в очередь за чут- S3 
костью стоят не пострадавшие, а = 
виновники. Обычные люди, без ре- g  
галий и знаков отличия, с повсе- g  
дневными заботами, горестями, Ц  
радостями. Им тоже нужна чут- н= 
кость: к ним тоже кто-то отне- g  
сется поверхностно и бездушно. Ц  
А ведь им нечего получать, ибо =  
проявленное ими бездушие равно g  
отпущенной им чуткости.

Это аллегория. Но она реальна! Ц  
не во внешнем, а во внутреннем, =  
душевном плане. Видимо, к нему g  
и нужно обращаться прежде всего g  
при решении вопроса, хороший ли Ц  
это человек и руководитель? g

С. ЗАПЛАВНЫЙ. i

ПЕРЕД ПОСЛЕДНИМ 
Э К З А М Е Н О М

В эти августовские дня мож
но смело остановить проходя
щего мимо парня или девушку 
и спросить: «Ну как, сдал эк
замен?» —и он не удивится. 
Всюду абитуриенты. Они спе
шат на консультации, на \экза
мены, в столовую, В КИНО.',.

С раннего утра читальные', за
лы заняты, заняты и скамейки 
в аллеях парна. Здесь сидят с 
книгой в руках1 до позднего ве
чера, пака темно не станет.

Почта. Сажусь на только что 
освободившееся место за сто
лом. Оправа паренек заполняет 
бланк телеграммы, слева де
вушка оформляет перевод 
(пришла материальная поддерж
ка из дома). Так и тянет загля
нуть через плечо в телеграмму, 
знаешь, что нельзя, неприлич
но, а не можешь себе отказать. 
Украдкой удается прочесть: 
«Все идет нормально физику 
сдал отлично. Витя».

Общежитие в студгородке 
политехнического института. 
Захожу в комнату на втором 
этаже. Девушки. Следующий 
экзамен у них — химия.

— Конечно, боимся. Учим, 
учим, и все равно кажется, что 
ничего не знаешь. До экзамена 
два дня...

Советую в шутку перед экза
меном заняться самовнушени
ем: «Я  готов. Я сдам. Обяза
тельно сдам!» Помогает, по се
бе знаю.
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О ротозеях вообще-то уже 
написано немало статей и фелье
тонов. Ни для кого не новость, что 
под крыльями этой птицы свивают 
себе уютные гнезда хапуги и рас
хитители.

Уьы! Хоть тема не нова, но об 
этом вновь приходится говорить.

Н. В. Петров, старший инженер 
отдела глазного энергетика Том
ского завода режущих инструмен
тов, по мнению его начальника, ра
ботал неплохо. Неплохо потому, 
что он «доставал». Доставал, что 
угодно и когда угодно.

Впрочем, обо всем по порядку. 
Руководство было просто в востор
ге от снабженческих способностей 
Петрова. Нужны дефицитные при
боры— пожалуйста, скажите толы 
fib главному энергетику завода 
т. Домникову или его заместителю 
т. Воробьеву, они из-под земли 
найдут приборы. Разумеется, с 
помощью Петрова, в ведении кото
рого длительное время находился 
подпольный склад.

Для приобретения дорогостоя
щих приборов главный бухгалтер 
завода г. Бгюницкий и коммерче
ский директор т. Монарх выписы
вали на имя Петрова доверенности. 
Тот отправлялся с ними в универ
маг, выписывал счета, которые оп

лачивало предприятие, и счита
лось, что приборы —  в заводском 
кармане.

Но не ищите их по пропускам 
ввоза на территорию завода — 
пропуска не выписываются. Более 
того, на складе вы тоже не найде
те этих приборов.

В сентябре 1965 года Петров в 
универмаге выписал счет на 280 
рублей для получения по безналич
ному расчету чертежных приборов 
и готовален. Завод оплачивает 
счет, Петров получает в универма
ге чертежные приборы только на 
120 рублей и пишет на имя ди
ректора универмага письмо о не
обходимости получить для нужд 
завода... золотые часы за 160 руб
лей в счет оставшейся суммы. И 
что же вы думаете? _ Работники 
универмага, глазом не моргнув, 
наложили на доверенности для по
лучения канцтоваров, резолюцию: 
«Ювелирный отдел, отпустите ча
сы за 160 рублей».

Петров преспокойно получил 
часы и, конечно, на завод их не 
привез, а положил в свой карман.

В декабре 1965 года Петров 
приобрел «для нужд завода» на 
515 рублей измерительных прибо
ров. Та же картина. Доверенность 
подписал главный бухгалтер заво

да Броницкий, завод оплатил счет. 
Судя по документам, Петров при
вез эти приборы, сдал на склад, но 
сразу же получил их для своего 
нелегального склада.

Все довольны: кладовщик заво
да Корниенко, получивший и от
пустивший по документам приборы 
(которых он и в глаза не видел), 
бухгалтер материальной группы 
завода Касьянова, все списавшая 
на производство. Да и зачем про
верять —  ведь по документам все 
в порядке: получено, списано — 
и делу конец.

Но больше всех был доволен 
сам Петров. Ведь приборы он не 
получал. На его доверенности ра
ботники универмага (вновь грубо 
нарушив правила торговли) поста
вили визу, чтобы мебельная сек
ция отпустила для нужд завода 
товаров на 434 рубля. Петров, по
лучив в мебельной секции 2 ков
ра и ковровую дорожку, отвез их 
домой.

Таким же образом в феврале 
1966 года этот рыцарь стяжатель
ства получил еще пару золотых 
часов (вместо приборов, которых 
завод так и не увидел). В марте 
1966 года Петров покупал в том 
же универмаге секундомеры, но 
перепутал секундомеры с часами

(велика ли разница?). Старший 
продавец Гостюнина отпустила 
Петрову двое часов, колье и т. д. 
— на 190 рублей.

Петров украшал свой быт не 
только ювелирными изделиями. В 
магазине №  77 «Главснабпроса» 
он приобрел магнитофон за 190 
рублей, а в магазине № 31 гор- 
промторга — два радиоприемника 
«Селга». Теперь можно и музыку 
послушать, и записать кое-что на 
пленку, отдохнуть от тяжких тру
дов на поприще хищений.

Ну, а если вдруг захочется уве
ковечить свою «деятельность»? 
Пожалуйста! Это для Петрова су
щий пустяк: тем же способом, как 
и раньше, он приобрел в универ
маге несколько фотоальбомов по 
20 рублей .каждый. Ну, а чтобы 
непосредственные начальники Пет
рова не .обнаружили всех его ком
бинаций, Петров иногда ставил на 
стол главному энергетику или его 
заместителю красивый черниль
ный прибор, авторучку и т. п. Их 
и домой унести можно — все рав
но ничто не учтено и все уже спи
сано.

Петров похитил товаров на 
1.700 рублей. Ни со стороны бух
галтерии, ни со стороны начальни
ка отдела контроля за ним не бы
ло. Но хищению способствовали и 
работники универмага, которые 
грубо нарушали элементарные пра
вила торговли: ведь товары, кото
рые отпускались Петрову, запре
щено продавать по безналичному 
расчету. *

А. ТАМИЛИН, 
старший оперуполномоченный 
ОБХСС Кировского райотдела 
милиции г. Томска.

Ю. БРУСЛАВСКИИ, 
помощник прокурора Киров
ского района.

ДРУЖНЫЕ ДИНАМОВЦЫ
Динамовцы Киева и Тбилиси 

одержали 17 августа победы в 
чемпионате страны по футболу.

Киевляне продолжили в этот 
день счет своим выигрышам на 
новом московском стадионе 
«Локомотив», забив в ворота 
хозяев поля три мяча и не про
пустив в свои ни одного. Голы 
провели Паркуян, Бышевец, 
Мунтян.

Динамовцы Тбилиси на своем 
стадионе взяли верх над ростов
скими армейцами — 3:1. Два 
гола забил Яманидз’е, еще один 
— Майсурадзе, ответный мяч 
провел Буров.

Т о м и ч и  — в ч и с л е  
с и л ь н е й ш и х

Финишировал четвертый этап 
Всесоюзного моторалли «Роди
на». Три дня город-герой Одес
са приветствовал 480 участни
ков этого крупнейшего мотопро
бега. Право возглавлять колон
ну мотоциклистов добились на
ши земляки Александр Коно
плев, Петр Козырев и Николай 
Портянко, Им было предостав
лено право возложить венок на 
могилу Неизвестного матроса. 
Первое место во Всесоюзных 
ралли занял победитель между
народного моторалли «Единст
во» выпускник Томского поли
технического института инже
нер Александр Коноплев. В пя
терку сильнейших вошли также 
студент Томского политехниче
ского института Петр Козырев и 
студент Томского инженерно- 
строительного института Ни
колай Портянко.

Наши мотоциклисты примут 
участие в итоговом слете побе
дителей в Москве. Призеры 
шлют привет землякам.

М. БЕРЕЗКО.

ГАСТРОЛИ ТЕРНОПОЛЬСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО

УКРАИ Н С КО ГО
М УЗЫ КАЛЬНО -ДРАМ АТИЧЕС КО ГО  

ТЕАТРА им . Т. Г. Ш ЕВЧЕНКО
(в помещении летнего театра го- 

родского сада).
18 августа — «Дай сердцу волю, 

заведет в неволю».
J9 августа — «Ц ы га н ка  Аза».
20 августа — «Ой, не ходи, Г рицю , 

да на вечерницы ».
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Товарищ  песня»
— 9-40. 11-15, 12-50, 14-25, 16,
17- 35, 19-10, 20-45, 22-20.
М алый зал — «Ш естой  раунд» —
9 30. 11-20, 13-10, 15. 16-50, 13-40, 
20-30, 22-20.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Ф ото Ха
бера» — 9. 11, 13. 15, 20-15,
22-15. Фильм для взрослых. 

«За четы рьм я м орям и» , «Кр он ш ; 
тадт», «Горы зацветут»  —  17,
18- 05, 19-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Товарищ  песня»
— 9-20. 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21, 22-40.
Зеленый зал — «Товарищ  песня»
—  11-30, 13-10, 14-50, 16-30,
18-10. 19-50, 21-30. Для детей — 
«К р асн ы й  ш ар», «С путница  ко 
ролевы» — 9-20, 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Товарищ  песня»
— 9-40. 11-15, 12-50, 14-25, 16,
17- 35, 19-10, 20-45, 22-20.
М алый зал — «Ш естой  раунд» — 
10, 11-45, 13-30, 15-15, 17-10,
18- 55, 20-40, 22-25.

«ПИОНЕР»
« А л е ш кин а  охота» — 9, 10-20,
11-40. 13, 14-20, 15-40. «Герой по
неволе» — 17, 18-40. 20-20, 22,

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Тридцать три»  — 10,
13-30, 15-15, 17, 18-45,
22-15.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 19 АВГУСТА

18.00. Экран — школьникам.
«Новое в наглядной  а гитации» .
Выступление заместителя заведующе
го отделом пропаганды и агитации 
Томского областного комитета КПСС 
Е. М. Соколовой. 19.35. «За м орям и, 
за горам и», 20.00. Репортаж с вы
ставки заслуженного художника
РСФСР В. С. Рогаля. 20.15. Играют 
Ольга Эрдели и Геннадий Безруков. 
20.40. Новости. 21.00. Фильм «Нор- 
м андчя — Неман»._____________

Базарно-рыночному управлению 
на постоянную работу требуются: 
рабочие по уборке рынков.

Обращаться: г. Томск 1, пло- 
шадь имени Ленина, 4.______ 2— 1

Томский горпищеторг
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ

учащихся с образованием 8 — 10 
классов на курсы продавцэв в 
школу-магазин продовольственных 
товаров.

Срок обучения—4—6 месяцев. 
Принятым учащимся выплачивает
ся стипендия.

Обращаться! г. Томск 50, улица 
Обруб, 8. отдел кадров, телефон 
£6 2-20-62. 3 - 2

11-45,
20-30,

19.20.

ГАСТРОЛИ
Молодежного циркового аттракциона

В программе: мотогонки по вертикальной стене под руковод
ством Вячеслава Наткина; фигурно-акробатические заезды на 
мотоциклах:

заезд без рулевого управления, стоя на подножках мотоцик
ла, с повязанными глазами, с ногами на руле, исполнение 
сложного трюка «двойная амазонка» и др.

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ ПРОГРАММЫ:
парная езда на двух мотоциклах.
Исполнители — артисты Союзгосцирка: Вячеслав Натаян, 

Григорий Луцкий.
Аттракцион работает ежедневно. Сеансы— через каждые 30 

мин.
Адрес: г. Томск, центральный рынок.
Посетите аттракцион смелых!

еюпаоопсшопооооаооопапппааппрпппппвдпопао|!^йМй1паоп1Шпсшопааопппооаапсц 
§ СМОТРИТЕ
а премьеру □
о нового художественного фильма g
§ «ПЬЕР — СОТРУДНИК МИЛИЦИИ». 8□ _ о
□ Это рассказ о молодом парне, который после службы в ар- g
о мни возвращается в родной город. Этот добряк и всеобщий g 
g любимец, к удивлению друзей, становится милиционером. Он g 
g попадает в комичные ситуации: душевная мягкость мешает ему g 
g сначала быть строгим. В довольно прозаической, а порой и опас- g 
g ной работе ему открывается ее большой человеческий смысл, 8 
g настоящая романтика... g
Э Производство киностудии «Грузия-фильм». 8
□ □ 
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ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
Летне-осенняя охота на пернатую дичь 

РАЗРЕШ АЕТСЯ:
на водоплавующую и болотную дичь, а также тетерева с 

27 августа до момента отлета, а на тетерева — до 1 марта, 
на глухаря, рябчика и белую куропатку —  с 15 сентября до 
1 марта, в соответствии с правилами охоты.

Охота на территории приписных охотхозяйств коопзве- 
ропромхозов и спортивных разрешается только администраци
ей указанных хозяйств.

Товарищи охотники, следите за соблюдением правил охоты! 
Управление охотничье-промыслового хозяйства при 
Томском облисполкоме.

Томской обувной фабрике сроч
но требуются комнаты для специ
алистов. Здесь же требуются тех
нички, ученики-закройщики.

Обращаться: г. Томск 1, Крас
ный переулок. 10. отдел кадров.

Томской грузовой автотранспорт
ной конторе № 1 требуются на 
постоянную работу: электрики-си
ловики, токари, сантехники, авто
слесари, опытные шоферы для 
работы на новых контейнеровозах, 
слесари-мотористы, техник-меха
ник, газоэлектросварщик.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

3 — 2

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» требуются: газоэлектросвар- 
щики, скреперисты, бульдозери
сты, экскаваторщики, мотористы 
моторных катков, токари, слесари.

Обращаться: г. Томск 3, пере
улок Школьный, 6, телефон 
№ 2-39-93. - 3 — 1,

Томской областной конторе по 
прокату кинофильмов требуются: 
кладовщик, секретарь-машинистка 
и работники на фильмобазу.

Обращаться: г. Томск 34, улица 
Лесопитомник, 18-а, телефоны 
№№ 4-40-66 и 4-40-61 (останов
ка автобусов №№  5, 7. 19), 3 — 2

Щ АВРЕНТИЮ Степановичу Баянову много лет. Больше со- 
• *  рока из них он занимается выращиванием овощей.
Особую его гордость составляют помидоры. Он выращивал 

много сортов и всегда получал хорошие урожаи. Но, по утверж
дению старого овощевода, лучшими являются прижившиеся у 
нас сорта южан «гигант» и «бычье сердце». Их плоды — от
личного вкуса. На каждом стебле двухметровой высоты по 30 и 
более крупных плодов общим весом более трех килограммов.

— Я уверен.— говорит Лаврентий Степанович, — что при бо
лее благоприятных условиях, чем нынешнее лето, эти сорта по
мидоров могут дать до 5 и больше килограммов плодов с куста, 

г. Томск. Фото Ф. Хитриневича.

Управлению по печати требует
ся секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 14, телефон 
№ 2-46-47.

Сменная средняя школа рабо
чей молодежи № 1 г . . Томска 

ПРОИЗВОДИТ НАБОР 
учащихся в 8-е, 9-е, 10-е и 11-е 

классы в ускоренные группы всех 
семестров.

При записи иметь следующие до
кументы: справку об образовании, 
направление с места работы, заяв
ление на имя директора. Прием 
ежедневно, кроме воскресенья.

Адрес школы: г. Томск 1, улица 
Розы Люксембург, 8, телефон 
№ 2-32-57.

2— 1

Томский пгпалопропиточный за
вод приглашает на работу: квали
фицированного кочегара котель
ной, скреперщика-зольщика ко
тельной, слесарей-сливщиков, сле
саря-сантехника, каменщиков,
штукатуров, плотников, грузчиков- 
стропалыциков, электромонтеров, 
инженера по снабжению, мастера 
строительно-ремонтного цеха. 

Одинокие мужчины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск 24, ули
ца Трудовая, 20, отдел кадров, ос
тановка автобуса № 2 — «Шпало- 
пропиточный з-д».

Роддвму имени Семашко тре
буются: прачки, санитарки, меди
цинские сестры и рабочий.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Крылова, 8, к главному врачу.

Томской лесотехнической шко
ле требуются: уборщицы в обще
житие, столяр-плотник.

Обращаться: г. Томск 24, про
спект имени Ленина, 225. 2— 1

Томскому гортопебыту требу
ются: экскаваторщик, электропиль
щики и рабочие на склад.

Обращаться- г. Томск 50, улица 
М. Горького, 30. 2— 2

Специализированный магазин 
«Сельхозтехники» п» продаже за
пасных частей примет аа работу на 
склад заведующих секциями, кла
довщиков.

Обращаться: г. Томск, Дормаш, 
31-11, телефон №  2-35-94, доба- 
вочный 44, к директору. 3 — 3

Научно-исследовательский ин
ститут ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте при
глашает на работу: инженера-ра-
диотехника, техника-радиста, тех
ника-электроника, аппаратчика на 
кислородную установку, автомеха
ника, уборщиц, дворников, охран
ников, маляров, штукатуров.

Обращаться: г. Томск 28, прос
пект имени Ленина, 2-а, корпус 11, 
отдел кадров, с 13 час. до 17 час.

2 — 1

Завод строительных материалов 
приглашает на работу: шоферов, 
рабочих в цехи, секретаря-маши- 
нистг.у, бухгалтера, инженера-нор- 
мировщика, техников-строителей 
и силикатчиков на должности 
старших мастеров, электрослеса
ря по ремонту измерительной ап
паратуры, ннженера-электрика, 
инженера-диспетчера, грузчиков, 
телефонисток.

Одинокие (только рабочие) обес
печиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск 34, улица 
Нахимова, 11, отдел кадров; и 
Иркутский тракт, 3-й кирзавод, 
отдел кадров. 3 — 2

Государственный подшипнико
вый завод приглашает на работу: 
учеников наладчиков токарных ав
томатов и полуавтоматов, токарей- 
операционников, учеников станоч
ников, шлифовщиков, слесарей по 
ремонту промышленного оборудо
вания, фрезеровщиков, смазчиков, 
токарей-универсалов, резчиков ме
талла, слесарей по вентиляции, 
слесарей-р-емонтннков теплоси
лового оборудования, слесарей-во- 
допроводчиков, кочегаров, угле- 
шлаковозов, электриков, маляров, 
стружечников, калильщиков, разно
рабочих, уборщиц, машинистов хо
лодильных установок, экономистов 
(дипломированных).

Для одиноких мужчин предо
ставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск 6, отдел 
кадров подшипникового заввда, 
ежедневно, с 8 час. 30 мин. до 16 
час. 30 мин. 3 — 1

Горхлебторгу требуются на 
постоянную работу: экспедиторы, 
заведующий складом, продавцы, 
и ученики продавцов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Кузнецова, 28-а, 3 — 1.

А  у ребят из 213-й комнаты 
отложены в сторону учебники, 
тетради, справочники — час 
отдыха! Какая песня обходится 
без гитары — надежной подру
ги и помощницы студента? Ос
талось три, два... день до экза* 
мена. Завтра снова будут пов
торять слова Гамлета: «Быть 
или не быть?»

Абитуриенты еще раз про
сматривают учебники, школь
ные тетради, повторяют форму
лы, законы.

Не исключено, что многие 
сегодня заснут с учебником— 
последний экзамен! Как же хо
чется пожелать им постоянной 
прописки в Томске, интересной 
и напряженной студенческой 
жизни!

В. ЗЫБИН, 
студент политехнического 

института.

На с т о л  т о ми ч е й
На днях Томский горпище- 

торг получил из Средней Азии 
вагон дынь. Молдавия прислала 
томичам яблоки и высококаче
ственные помидоры сорта «би
зон». Есть новости и в мясо- 
рыбторге. В его адрес пришел 
целый поезд из вагонов-рефри
жераторов. В нем дальневосточ
ные рыбаки послали сибирякам 
SOO тонн трески, сельди, нава
ги и другой свежемороженой 
морской рыбы.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.

ПОГОДА
19 августа по Тойотой обла

сти ожидается переменная об
лачность, по северо-восточным 
районам— местами кратковре
менный дождь, по остальной 
территории без осадков, ветер 
северо-западный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура днем—1 
15— 20 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Кировский райком КПСС с 
глубоким прискорбием сообщает 
O' смерти секретаря партийной 
организации текстильной фаб
рики

ИВАНОВА
Валентина Венедиктовича
и выражает соболезнование 

семье покойного.

Коллектив Томской текстиль
ной фабрики с глубоким при
скорбием извещает о смерти се
кретаря парторганизации фабри- 
кй

ИВАНОВА
Валентина Венедиктовича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 19 ав
густа, в 4 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, улица Яро
славская, 26).

Слецучастку № 8 облремстрой- 
треста требуются: газосварщики, 
слесари-сантехники, электромон
тажники на внутренние электро
проводки (оплата труда сдельная).

Обращаться: г. Томск 27, ул. 
Большая Подгорная, 212, к на
чальнику. 2 — 2

П 9М М .К  Е Н И Н А
Телеф оны: ответ. секре та ря  —•

2-31-19, секретариата  — 2-42-40; о т 
делов: па р ти й н о й  ж и зн и  — 2-52-23, 
пр опаганды  — 2-47-45, п р ом ы ш л е н но 
сти, строительства  и тран спо рта  — 
2-37-75, се л ьско хозя й ствен н ого  — 
2-37-39, н а у ки  и ш ко л  — 2-42-46, со
ве тско го  строительства и бы та — 
2-37-77, писем  и рабсел ькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции  — 2-51-61, б ухга л те ри и  и отде
ла объявлений  — 2-37-36, с тен огра 
ф и стки  — 2-52-02.

г. Томен 50. типограф ия No 2 «Крас
ное знамя».

К301482, .Заказ №  2834.
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